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Robert Prevost fue elegido como
el primer Papa estadounidense
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Alerta por
tormentas,
vientos y
lluvias

El cardenal Robert Prevost es el nuevo papa de 
la Iglesia Católica, bajo el nombre de León XIV y 
sucedió en el trono a Francisco. 
Tiene 69 años y su nombre lo anunció el car-
denal Mamberti luego que la chimenea de la 
Capilla Sixtina emitiera humo blanco.
El flamante Papa salió al balcón y dirigió su pri-

Una masiva
participación
en Congreso
de Minería

Villa Unión

Para hoy

mer discurso ante las más de 40.000 personas 
congregadas en la Plaza de San Pedro.
Ofreció un saludo de paz para todos, a la dióce-
sis peruana de Chiclayo y rindió un homenaje 
a su antecesor Francisco. El presidente Javier 
Milei anunció que participará de la asunción.

Prisión Perpetua para policía que 
acribilló a camionero de Chepes

Caso Leo Bayón: tres detenidos
sospechados por el asesinato
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El vocero presidencial, Manuel Adorni, 
corroboró las versiones que indicaban que 
“seguramente” el jefe de Estado viajaría, 
cerca de las 15 al Vaticano. “El presidente 
Javier Milei asistirá a la Solemne Ceremo-
nia de Inauguración del Pontificado de Su 
Santidad León XIV en representación de 
la República Argentina”, dijo el portavoz.

La misa de asunción se celebra entre 
tres y cinco días hábiles posteriores a la 
elección, pero Milei aún no determinó la 
fecha de su partida, aún, al igual que su 
nueva comitiva.

“Todavía no tenemos ni las fechas ni la 
invitación desde allá, se supone que son 
cinco días hábiles pero estamos a la espera 
de esa información”, dijeron cerca del 
Presidente. 

Milei viajará 
a la asunción 

Los primeros actos en la agenda del nuevo 
papa León XIV, elegido ayer, serán para hoy la 
misa con los cardenales en la Capilla Sixtina, la 
oración del Regina Coeli, el domingo desde el 
balcón de la logia central de la basílica de San 
Pedro y una audiencia a los representantes de 
los medios de comunicación.

El portavoz del Vaticano, Matteo Bruni, 
informó de los que serán los primeros actos del 
pontificado del primer papa estadounidense de 
la historia, Robert Francis Prevost, de 69 años, 
entre los que habrá, como hizo Francisco, una 
audiencia con los medios el 12 de mayo en el 
aula Pablo VI. 

Cómo es tradición, el nuevo Papa oficiará 
este viernes a las 11:00 hora local (09.00 GMT) 
una misa con los cardenales en la Capilla Six-
tina, donde se celebró el cónclave que le eligió 

Hoy misa con cardenales
y audiencia con medios

al cuarto escrutinio y en la que podrá dar una 
visión de su Iglesia y mandar un mensaje a los 
purpurados.

El domingo a las 12:00 horas (10.00 GMT) 
rezará el Regina Coeli, la oración mariana que se 
recita durante el tiempo Pascual, que va desde 
el Domingo de Pascua hasta el Domingo de 
Pentecostés y que sustituye a la oración Angelus 
y lo hará desde el balón central de la fachada de 
la basílica de San Pedro, desde donde hoy se dio 
a conocer al mundo como León XIV.
Saludo de Trump

El mandatario Donald Trump consideró 
que la elección del Sumo Pontífice es un “gran 
honor” para su país. Sin embargo, el flamante 
Sumo Pontífice tenía críticas a la gestión del 
magnate en EE.UU.

El presidente de Estados Unidos, Donald 

Trump, felicitó a León XIV, primer Papa es-
tadounidense, y consideró que la elección del 
Sumo Pontífice es un “gran honor” para su país. 
También dijo que desea reunirse con él y que se 
tratará de un “momento muy significativo”.

“Enhorabuena al cardenal Robert Francis 
Prevost, que acaba de ser nombrado Papa. Es 
un gran honor saber que es el primer papa es-
tadounidense. Qué emoción y qué gran honor 
para nuestro país. Estoy deseando reunirme 
con el papa León XIV. ¡Será un momento muy 
significativo!”, indicó el mandatario en su red 
social, Truth Social.

En sus últimos posteos en redes sociales, 
el Robert Prevost –ahora León XIV– criticó al 
mandatario estadounidense y a su par salvado-
reño, Nayib Bukele, a través de un retuit, por la 
deportación de inmigrantes.

El estadounidense y peruano Robert 
Prevost será el papa León XIV. El 
número 267 de la historia después de 

ser elegido en la cuarta ronda de votaciones 
del cónclave de cardenales. “Gracias al papa 
Francisco”, dijo en su discurso inaugural. Y 
luego se permitió unas palabras en español 
en medio de su alocuión en italiano: “Un 
saludo a todos aquellos y en modo particu-
lar a mi querida diócesis de Chiclaio donde 
un pueblo fiel ha acompañado a su obispo y 
dado tanto tanto para seguir siendo Iglesia”.

El cardenal protodiácono de la Logia 
Central de San Pedro el francés Dominique 
Mambert dijo este jueves tras la fumata 
blanca de las 18:00 y desde el balcón central 
de San Pedro: “Habemus Papam” y anunció 
que el cardenal estadounidense Robert Pre-
vost con raíces peruanas sería el nuevo sumo 
pontífice.

El decano del colegio cardenalicio, Gio-

El estadounidense-peruano Robert 
Prevost es el nuevo Papa León XIV

El cónclave 
eligió al agustino 

estadounidense con 
nacionalidad de Perú, 

Robert Prevost, un 
Papa “anti-Donald 
Trump”, que tiene 
la mirada puesta 

en Latinoamérica y 
que es considerado 

continuista con la línea 
de Francisco.

vanni Battista Re, había expresado este jue-
ves su deseo de que hoy hubiera ya un nuevo 
pontífice. “Espero que a mi regreso a Roma 
esta tarde encuentre ya la fumata blanca, 
para que sea elegido el Papa que necesita 
hoy la Iglesia y el mundo”, aseguró Re desde 
Pompeya, en el sur de Italia. Sus ruegos pa-
recen haber sido escuchados.

“¡Mucha emoción, mucha felicidad!” Gri-
ta ante la grabadora una joven brasileña, en-
vuelta en una bandera. “Un Papa brasileño, 
¿por qué no?” Dice antes de salir corriendo 
como puede entre la multitud. Una familia 
con la bandera filipina la hace hondear a un 
costado de la columnata de la plaza. Con dos 
candidatos entre los papables, no pierden la 
esperanza de ver un Papa de su país.

Un poco más allá, Carolina, colombiana, 
sólo pide “un Papa bueno”. Lo dice con los 
ojos llenos de lágrimas, mientras intenta 
evitar que un aluvión de personas la empuje 

hacia afuera de la fila de quienes intentan 
atravesar las vallas de la plaza. Un espacio 
donde muchos parecen curiosos, turistas 
emocionados por el acontecimiento. Otros 
se abrazan y aprietan con los dedos crucifi-
jos y otros objetos religiosos al tiempo que 
se escuchan los acordes de la banda musical 
que atraviesa San Pedro y ven marchar la 
Guardia Suiza.

CónClave CorTo

La elección del pontífice de la Iglesia 
Católica número 267, que comenzó este 
miércoles 7 de mayo, culminó en una segun-
da jornada en la que había previstas cuatro 
rondas de sufragios. El humo blanco apare-
ció en la chimenea tras la votación número 
cuatro, como Benedicto XVI, que entró en 
la Capilla Sixtina como gran favorito, y fue 
elegido en la cuarta votación. Francisco lo 

consiguió a la quinta.
Muchos esperaban que este fuera un 

cónclave corto, dado que los cardenales se 
dieron tiempo antes del comienzo para co-
nocerse, y se realizaron hasta 12 reuniones 
previas del Colegio Cardenalicio, aunque 
era muy difícil que el acuerdo llegara a la 
primera. Algunos candidatos, en particular 
el secretario de Estado vaticano, Pietro Paro-
lin, habían llegado al cónclave con un buen 
número de votos.

La particularidad de esta elección es que 
los cardenales pueden votar a cualquiera 
de los 133 presentes, incluso a sí mismos. 
Cada uno de ellos recibe una cartulina roja 
que sirve como apoyo y una blanca en la que 
escribe con letra legible el apellido de quien 
considera que debe ser el próximo Papa. 
Todos se colocan en una urna y se cuentan 
luego uno a uno. El escrutinio se apunta en 
unas planillas en las que figuran los nom-
bres de todos.

La fumata blanca asomó por la chimenea 
instalada en el techo de la Capilla Sixtina por 
la combustión de las papeletas y un químico 
especial. Unos minutos después llega la con-
firmación sonora: tañen las campanas de 
San Pedro, y tras ellas las del resto de iglesias 
de la ciudad de Roma. Más tarde, una hora 
y media desde la fumata blanca, se anuncia 
quién es el nuevo Papa.

El cardenal debe aceptar el encargo de 
sus compañeros. Se le pregunta ¿Aceptas la 
elección? “Acceptasne electionem”. En caso 
afirmativo, dice qué nombre utilizará como 
Papa. Entonces pasa a la llamada Sala de las 
Lágrimas, la sacristía de la Capilla Sixtina. 
Allí se le viste con las ropas papales, que se 
prepara en tres tallas para encajar con la 
complexión del nuevo pontífice.

El nuevo papa 
norteamerica-
no/peruano, 

León XIV, 
durante su 

primera apa-
rición pública 

y saludo a 
la multitud 
durante la 
jornada de 

ayer.

El Concejo Deliberante capitalino realizó la entrega del Decreto 
N° 968, mediante el cual se declaró Ciudadano Destacado, 
con distinción “Ciudad de los Azahares”, al vecino José Ema-
nuel Oviedo, en reconocimiento a su destacada trayectoria en 
el deporte, la danza y el teatro, “pilares de la cultura riojana”. 

Ciudadano Destacado
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El último papa de nombre León antes de 
Robert Prevost tuvo su pontificado en el últi-
mo tercio del siglo XIX y es recordado por una 
encíclica de carácter social, y su preocupación 
por los cambios de la revolución industrial.

Si Jorge Bergoglio se desmarcó de sus pre-
cedesores al elegir para su papado el nombre 
de Francisco, nunca antes usado por un jefe de 
la Iglesia Católica, el cardenal Robert Prevost 
optó por uno con más arraigo, el de León, con 
más de una decena de precedentes. El más in-
mediato, León XIII, fue un cardenal nacido en 
Roma cuyo pontificado se desarrolló durante 
otra época de gran transformación tecnoló-
gica, como fue el último cuarto del siglo XIX, 
conocido principalmente por una encíclica de 
carácter social que abordaba los desequilibrios 
producidos por la Revolución Industrial.

Llamado Vincenzo Gioacchino Pecci, na-
ció en Carpineto (Italia) en 1810 y murió en 
Roma en 1903. Fue elegido papa en 1878 y se le 
considera un pontífice “de Encíclicas”, porque 

El antecedente de León XIII
publicó decenas, aunque destaca la Rerum 
Novarum, de 1891, vista como la primera gran 
encíclica social y que analizaba la situación de 
las clases trabajadoras.

El texto empezaba sin grandes preámbu-
los, prescribiendo las obligaciones de capital 
y trabajo, y era muy crítico con las penosas 
condiciones de vida de los pobres, oprimidos 
por “un puñado de gente muy rica”. Prescribía 
que se pagasen salarios justos y el sindicalismo 
de base católico —no así el obrero—, pero 
lejos de las posturas socialistas que preconi-
zaba Karl Marx, ocho años más joven que el 
pontífice.

León XIII impulsó el catolicismo en muchos 
países de Europa; fundó la Academia de Santo 
Tomás de Aquino en 1859; tuvo gran habilidad 
en el manejo de las relaciones internacionales 
con otros Estados y a su postura conciliadora 
se atribuye el fin en 1879 de los cismas caldeo 
y armenio, aunque no contemporizó con los 
anglicanos.

La elección del cardenal Robert 
Francis Prevost como papa León XIV, 
el primer Pontífice estadounidense, 
fue celebrada este jueves (08-05-
2025) por líderes católicos en EE.UU 
que defienden los derechos de los 
migrantes, un asunto que puede ser 
punto de tensión con la Administra-
ción Trump. 

La cercanía de León XIV, quien se 

Católicos defensores de los migrantes
en EE.UU celebran elección del Papa

ha convertido en el 267 pontífice de 
la historia, con su antecesor Franciso 
y su carrera como misionero y obis-
po en Perú indican que el religioso 
podría seguir los pasos del anterior 
papa en la defensa de los migrantes, 
según indicaron a EFE dos líderes 
católicos radicados en Texas.

"Es una oportunidad única y una 
decisión muy inteligente por parte 

de los cardenales, conectar al mundo 
latino con EE.UU", señaló Antonio 
Fernández, director de Caridades 
Católicas en San Antonio.

En un momento en el que el Go-
bierno del presidente Donald Trump 
intensifica sus políticas antinmigran-
tes, Fernández espera que el nuevo 
papa, de nacionalidad estadouniden-
se, pueda servir de intercesor.

La paz sea con todos ustedes.
Queridos hermanos y hermanas, este 

es el primer saludo de Cristo resucitado, 
el Buen Pastor que ha dado la vida por el 
rebaño de Dios.

También yo quisiera que este saludo de 
paz llegue hasta sus corazones, que alcance 
a sus familias, a todas las personas, donde 
sea que se encuentren, a todos los pueblos, 
a toda la tierra.

La paz esté con ustedes.
Esta es la paz de Cristo resucitado, una 

paz desarmada, desarmante y también 
perseverante, que proviene de Dios, que 
nos ama a todos incondicionalmente. To-
davía conservamos en nuestros oídos esa 
voz débil, pero siempre valiente, del papa 
Francisco que bendecía a Roma.

El Papa que bendecía a Roma también 
daba al mundo entero esa mañana del día 
de Pascua. Permítanme dar continuidad a 
esa misma bendición: que Dios los quiere 
mucho, Dios ama a todos y el mal no pre-
valecerá. Estamos todos en las Manos de 
Dios.

Por lo tanto, sin miedo, unidos, mano a 
mano con Dios y entre nosotros, andemos 
adelante. Seamos discípulos de Cristo. 
Cristo nos precede. El mundo necesita de 
su luz; la humanidad necesita de Él como 
el puente para ser alcanzada por el amor 
de Dios. Ayudémonos los unos a los otros 

Su primer mensaje frente
a la plaza de San Pedro

a construir puentes con el diálogo, el en-
cuentro, uniéndonos todos para ser un solo 
pueblo, siempre en paz.

Gracias al Papa Francisco
Quisiera agradecer a todos los herma-

nos cardenales que me han elegido para 
ser el sucesor de Pedro y caminar junto 

a ustedes como Iglesia unida, buscando 
siempre la paz, la justicia, trabajando como 
hombres y mujeres fieles a Jesucristo, sin 
miedo, para proclamar el Evangelio y ser 
misioneros.

Soy un hijo de San Agustín, agustino, 
que ha dicho: “Con ustedes soy cristiano 

y para ustedes, obispo”. En este sentido, 
podemos todos caminar juntos hacia esa 
patria que Dios nos ha preparado.

A la Iglesia de Roma, un saludo especial.
Tenemos que  buscar juntos cómo 

ser una Iglesia misionera, una Iglesia que 
construye puentes de diálogo, siempre dis-
puesta y abierta a recibir, como esta plaza, 
con los brazos abiertos a todos. A todos los 
que tienen necesidad de nuestra caridad, 
de nuestra presencia, de diálogo y amor.

Y si me permiten, también una palabra, 
un saludo, de modo particular para todos 
aquellos de mi querida diócesis de Chi-
clayo, en el Perú, donde un pueblo fiel ha 
acompañado a su obispo, ha compartido 
su fe y ha dado tanto, tanto, para seguir 
siendo Iglesia fiel de Jesucristo.

A todos ustedes, hermanos y herma-
nas, de Roma, de Italia y de todo el mun-
do.  Queremos una Iglesia sinodal, que 
camine, que busque siempre la paz, que 
busque siempre la caridad, estar cerca de 
quienes sufren.

Hoy, en el día de la Virgen de Pompeya, 
nuestra Madre María quiere caminar siem-
pre con nosotros, estar cerca de nosotros, 
ayudarnos con su intercesión y su amor.

Ahora quisiera rezar junto a ustedes 
por esta nueva misión, por toda la Iglesia, 
por la paz del mundo. Pidamos esta gracia 
especial de María, nuestra Madre.
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Robert Francis (Roberto Francisco) Prevost Martínez 
nació 14 de septiembre de 1955, en la ciudad estadoun-
idense de  Chicago. Hijo de Louis Marius Prevost, de 
ascendencia francesa e italiana, y Mildred Martínez, de 
ascendencia sudamericana. Tiene dos hermanos, Louis 
Martín y John Joseph.

Realizó su formación secundaria en el Seminario Menor 
de los PP. Agustinos, graduándose en 1973. En la Univer-
sidad Villanova (1973-1977), obtuvo el grado en Ciencias 
Matemáticas, junto con una especialización en Filosofía.

Estudió en la Unión Teológica Católica – Chicago, donde 
obtuvo una  maestría en Divinidad (en Teología), con 
mención en Misión Intercultural, en 1982.

Posteriormente se trasladó a Roma para proseguir sus 
estudios en Derecho canónico en la Universidad Angelicum, 
donde obtuvo la licenciatura en 1984, y luego obtuvo 
el doctorado con mención  "magna cum laude", con la 
tesis titulada: "El rol del prior local de la Orden de San 
Agustín" (1987). Es políglota, pues habla el español, ital-
iano, francés, portugués; y lee el latín y el alemán.

En 2015, obtuvo la nacionalidad peruana.
Vida religiosa

El 1 de septiembre de 1977, ingresó al noviciado de 
la Orden de San Agustín, en la provincia de Ntra. Sra. del 
Buen Consejo, en Saint Louis. Realizó su primera profesión 
de votos religiosos, el 2 de septiembre de 1978 y realizó su 
profesión solemne el 29 de agosto de 1981.

Su ordenación sacerdotal fue el 19 de junio de 1982, en 
Roma, a manos del arzobispo Jean Jadot.

Fue destinado a trabajar en la misión de Chulucanas, en 
Perú (1985-1986), siendo vicario parroquial de la Catedral y 
Canciller. 

Entre 1987 a 1988, fue promotor de la pastoral vocacio-
nal en EE.UU. y director de misiones de la Provincia agustin-
iana "Madre de el Buen Consejo" en Olympia Fields (USA); 
además se dedicó a conseguir fondos económicos para 
las misiones de su provincia, en especial para la misión de 
Chulucanas.

A su regreso a Perú en 1988, fue enviado a la misión 
de Trujillo para ser el director del proyecto de formación 
común de los aspirantes agustinos de los Vicariatos 
de Chulucanas, Iquitos y Apurímac. Allí se desempeñó 
como prior de la comunidad (1988-1992), director de for-
mación (1988-1998) y maestro de profesos (1992-1998).

De origen estadounidense
con nacionalidad peruana

En la  arquidiócesis de Trujillo prestó servicio como 
vicario judicial (1989-1998), profesor de Derecho canónico, 
Patrística y Moral en el Seminario Mayor; también ejerció 
como director de estudios del mencionado centro de 
formación sacerdotal, y fue rector encargado durante un 
año.

Fue párroco fundador de la parroquia Nuestra Señora de 
Monserrat (1992-1999) y de la capilla Ntra. Sra. Madre de 
la Iglesia (hoy parroquia Santa Rita de Cascia), entre 1988 
a 1999.

En 1998, fue elegido prior provincial de su Provincia 
“Madre del Buen Consejo” (Chicago), para asumir el cargo 
en marzo de 1999. En 2001, el Capítulo General Ordinario 
lo eligió como prior general. Fue elegido para un segundo 
mandato de seis años en 2007.

Fue moderador del Instituto "Augustinianum" y re-

sponsable de las relaciones de su Orden con los dicasterios 
vaticanos.

De 2013 a 2014, fue director de formación en el Convento 
de San Agustín en Chicago, así como primer consejero y 
vicario provincial de la Provincia de Nuestra Madre del Buen 
Consejo.
obispo de ChiClayo

El 3 de noviembre de 2014, el papa Francisco lo 
nombró obispo titular de Sufar y administrador 
apostólico de Chiclayo.  El 7 de noviembre siguiente, tomó 
posesión canónica de la Sede ante la presencia del enton-
ces nuncio apostólico en Perú, James Patrick Green, y del 
Colegio de Consultores. Fue consagrado el 12 de diciembre 
del mismo año, en la Catedral de Chiclayo, a manos del arzo-
bispo James Patrick Green. El 26 de septiembre de 2015, el 
papa Francisco lo nombró obispo de Chiclayo. 

El 2015, se nacionalizó peruano.
El 13 de julio de 2019, fue nombrado miembro de 

la Congregación para el Clero.
El 15 de abril de 2020, fue nombrado administrador 

apostólico sede vacante del Callao,  cargo que ocupó hasta el 
26 de mayo de 2021.

El 21 de noviembre de 2020, el papa Francisco lo nombró 
miembro de la Congregación para los Obispos. 

Desde marzo de 2018 hasta enero de 2023 fue vicepresi-
dente segundo de la Conferencia Episcopal Peruana, siendo 
también parte del consejo permanente. Fue presidente de 
la Comisión de Educación y Cultura. También fue miembro 
del consejo económico y miembro de la dirección de Cáritas 
Perú.
diCasterio para los obispos

El 30 de enero de 2023, el papa Francisco lo nombró 
prefecto del Dicasterio para los Obispos y presidente de 
la Pontificia Comisión para América Latina, elevándolo a la 
vez a la dignidad de arzobispo ad personam. 

El 7 de febrero de 2023 fue nombrado miembro de la 
Sección para la primera evangelización y las nuevas Iglesias 
particulares del Dicasterio para la Evangelización, y de los 
dicasterios para la Doctrina de la Fe, para las Iglesias Ori-
entales, para los Institutos de Vida Consagrada y las Socie-
dades de Vida Apostólica y para la Cultura y la Educación. El 
25 de abril de 2023 fue nombrado miembro del Dicasterio 
para los Textos Legislativos, ad quinquennium et durante 
munere. 

Cardenalato
Fue creado cardenal por el papa Francisco durante el 

consistorio del 30 de septiembre de 2023, con el titulus 
de cardenal diácono de Santa Mónica. 

El 4 de octubre de 2023 fue nombrado miembro de 
la Sección para la primera evangelización y las nuevas 
Iglesias particulares del Dicasterio para la Evangeli-
zación, de los dicasterios para la Doctrina de la Fe, para 
las Iglesias Orientales, para el Clero, para los Institutos 
de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apos-
tólica, para la Cultura y la Educación, para los Textos 
Legislativos y de la Comisión Pontificia para el Estado 
de la Ciudad del Vaticano. 



Una cita semanal
Con el papa Francisco, pues, Prevost, como prefecto del 

Dicasterio para los Obispos, tuvo una cita fija durante dos años, 
todos los sábados por la mañana. “Hasta el final, quiso darlo todo 
a su ministerio, a su trabajo, a su servicio en la Iglesia”, continuó el 
cardenal, hablando de su encuentro semanal con el Pontífice. “Al 
principio era a las 8 de la mañana. Pero a veces llegaba a las 7.30 y 
ya me estaba esperando, así que empecé a ir un poco antes y a veces 
se anticipaba”. Se trataban temas importantes, pero Francisco aña-
día a menudo una recomendación: “Me decía, entre otras cosas, 
al final de la audiencia: ‘No pierdas el sentido del humor, tienes 
que sonreír’”. Prevost recuerda la oración de Santo Tomás Moro, 
repetidamente citada por el Papa para exhortar a seguir adelante 
en “cosas de gran responsabilidad, con gran confianza en la gracia 
del Señor”.

 Francisco no escatimaba “en el servicio a la Iglesia”, prosigue 
Prevost, precisando que el Pontífice estaba siempre “muy bien 
informado de las cosas”. “Muchas veces, antes de que yo llegara, 
había estudiado los asuntos, sabía qué decisiones quería tomar. 
Seguía realmente no sólo el trabajo del Dicasterio para los Obispos, 
sino también -lo sé por conversaciones con varios prefectos- de los 
otros dicasterios”. Amaba mucho a la Iglesia y “llevar a cabo lo que 
comprendía formaba parte de su misión. Era incansable, incluso 
en estas últimas semanas tras su hospitalización. Cuando regresó 
a Santa Marta, tuvimos algunos encuentros, y en esas ocasiones 
pude ver lo valiente que era; lo daba todo por servir a la Iglesia”.

Con la elección de Robert 
Francis Prevost como nuevo 
pontífice, la Orden de San 
Agustín alcanza la Sede de 
Pedro. Se trata de una comu-
nidad religiosa de tradición 
mendicante, fundada ofi-
cialmente en 1244 y presen-
te hoy en más de 40 países de 
todos los continentes.

Prevost, estadounidense 
de nacimiento y con amplia 
trayectoria pastoral en Amé-
rica Latina, se convierte en 
el primer Papa agustino. Su 
elección rompe con una cos-
tumbre no escrita del Cole-
gio Cardenalicio, donde los 
candidatos papales solían 
surgir de entre los clérigos 
seculares o de otras órdenes 
más visibles como los je-
suitas o los franciscanos. El 

perfil del nuevo Papa está profundamen-
te ligado a la espiritualidad, la misión y 
el legado de la familia agustiniana, una 
de las grandes órdenes de la Iglesia que, 
aunque lleva el nombre de San Agustín 
de Hipona, no fue fundada directamente 
por él. La historia de los agustinos nace 

¿Quiénes son los agustinos?

Prevost el administrador apostólico de la Diócesis
de Chiclayo, Perú, que había nombrado Francisco

Prevost en oportunidad de encontrarse
con su antecesor, el papa Francisco.

A poco de su elección, el 3 de 
noviembre de 2014, el entonces 

Papa Francisco nombró a 
Prevost administrador apostólico 
de la Diócesis de Chiclayo (Perú) 

y, posteriormente, obispo.

Se reproduce a continuación lo que dijo el entonces 
cardenal Robert Prevost con motivo de la muerte del 
papa Francisco, a quien había conocido cuando era 

arzobispo de Buenos Aires.
La coherencia, la autenticidad, el deseo de vivir el Evan-

gelio y esa cercanía especial a los pobres y a los que sufren. Y 
luego el amor a la Iglesia, ese deseo de “darlo todo para ser-
virla” y “su sentido de la responsabilidad”. Son estos rasgos 
de la personalidad del papa Francisco los que siempre han 
impresionado al cardenal Robert Prevost, elegido hoy 267º 
obispo de Roma con el nombre de León XIV. A los medios 
vaticanos, el religioso agustino confiesa que siempre le ha 
apreciado por su “auténtico corazón cristiano”, su “genero-
sidad”, su “caridad” y su “deseo de vivir esta dimensión del 
Evangelio hasta estos últimos días”.
Los encuentros en ArgentinA

Conmovido, el cardenal compartió su recuerdo personal 
del Pontífice. Cuenta que conoció a Jorge Mario Bergoglio 
cuando era arzobispo de Buenos Aires, describe algunos 
aspectos de su carácter y enumera anécdotas. “Siempre tuve 
la impresión de un hombre que quería vivir el Evangelio 
con autenticidad, con coherencia”, dice. “En los tiempos 
en que yo era prior general de los agustinos, varias veces, 
durante las visitas a mis hermanos en Argentina, cuando 
él era todavía cardenal, tuve la oportunidad de conocerle y 
hablar con él, de manera informal y sobre cuestiones más 
institucionales”.  Elegido Papa, Francisco celebró su prime-
ra misa pública, el 13 de marzo de 2013, en la parroquia de 
Santa Ana del Vaticano, confiada a la atención pastoral de 
los religiosos agustinos, y en esa ocasión Prevost volvió a 
encontrarse con él. “Me pregunté si se habría acordado de 
mí y cuando llegó y entró en la sacristía, al verme, me reco-
noció inmediatamente y empezamos a hablar”.

 Un diálogo, el del entonces Prior General de la Orden de 
San Agustín, que continuó. “Como mi mandato llegaba a 
su fin ese mismo año, pensamos en invitar al Santo Padre 

a presidir, el 28 de agosto, la misa de apertura del Capítulo 
General” en la basílica de San Agustín en Campo Marzio, 
Roma. Bergoglio, “para sorpresa de todos”, aceptó encanta-
do. Conocía bien esa iglesia, porque cuando venía a la capi-
tal, como cardenal, siempre se alojaba cerca, en la Casa del 
Clero, en Via della Scrofa, e iba a rezar a la tumba de Santa 
Mónica, que allí se conserva.
LA preocupAción deL pApA por eL puebLo peruAno

Poco más de un año después, el 3 de noviembre de 2014, 
Francisco nombró a Prevost administrador apostólico de la 
Diócesis de Chiclayo (Perú) y, posteriormente, obispo. 

Como pastor de ese pequeño rebaño en la región de Lam-
bayeque, el religioso agustino seguía encontrándose con el 
Papa, quien siempre le expresaba su preocupación por ese 
pueblo. “Me preguntaba: ‘¿Cómo estás? ¿Cómo van las co-
sas?’”. “Dio tanto a la Iglesia, sus gestos de cercanía hablan 
con tanta elocuencia”. Prevost también recuerda la visita 
apostólica de Francisco a Perú en 2018, y a aquella mujer 
ciega de 99 años de su diócesis que llegó a Trujillo porque 
quería tener contacto con el Pontífice. “Él se bajó del coche, 
se acercó a ella y la saludó. Nos dejó muchos ejemplos así; 
en su hermosa humanidad, quiso vivir el Evangelio y trans-
mitir el Evangelio”, remarcó el cardenal. También destacó 
la alegría de Bergoglio, la misma que transpira la Exhor-
tación Apostólica Evangelii gaudium “sobre el anuncio del 
Evangelio en el mundo de hoy”, “que nos hace recordar lo 
que dice el Evangelio, y lo que repetimos en este tiempo 
pascual: vivir la alegría del Evangelio, de la fe, de reconocer 
a Jesucristo”.
cercA de Los úLtimos

El pensamiento del cardenal Prevost se remonta también 
al primer viaje apostólico del papa Francisco, a Lampedusa, 
a su “cercanía a los migrantes, hasta estos últimos meses, 
incluso cuando escribió”, en febrero pasado, aquella carta a 
los obispos de Estados Unidos “sobre la importancia de es-
tar cerca de los que sufren y de tener el corazón de Jesucris-
to”, cuando se puso en marcha el programa de deportación 
masiva de inmigrantes ilegales y refugiados.

A continuación, el cardenal mencionó la última visita del 
Papa al Regina Coeli, el Jueves Santo, un gesto que “lo dice 
todo: su deseo de ir, a pesar de los muchos problemas de sa-
lud, de las dificultades que tenía, para hacer como cada año, 
para celebrar este día tan importante en la vida de la Iglesia 
con los presos, y comunicar así esta cercanía, este amor que 
Jesús nos dejó a todos”.
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de la convergencia entre movimientos 
eremíticos espontáneos surgidos en la 
Italia del siglo XII y el deseo de la Iglesia 
de consolidarlos bajo una regla común. 
Hacia fines de ese siglo, distintas comu-
nidades de laicos piadosos, deseosos de 
vivir en pobreza, oración y penitencia, 

se retiraron del mundo para dedicarse a 
la contemplación. Dos figuras marcaron 
el camino hacia la futura orden: Juan 
Bono, de Mantua, y Guillermo de Mala-
valle, un penitente francés que vivió en 
Toscana. Ambos formaron comunida-
des informales en torno a su ejemplo, 

y aunque en sus inicios no 
estaban organizadas como 
órdenes religiosas, compar-
tían una vida de austeridad 
y fraternidad. Fue el papa 
Inocencio IV quien, el 6 de 
diciembre de 1243, emitió 
una bula papal convocando 
a los ermitaños de Toscana 
(con excepción de los segui-
dores de San Guillermo) a 
unificarse en una sola orden 
religiosa, bajo la Regla de 
San Agustín. El encuentro se 
concretó en marzo de 1244, 
en Roma, con la guía del 
cardenal Ricardo Annibaldi. 
En ese capítulo fundacional 
se acordó el uso de un hábito 
negro con cinturón de cuero, 
se organizaron las primeras 
constituciones y se eligió un 
prior general. Más tarde, en 

1256, el papa Alejandro IV extendió la 
incorporación a comunidades eremí-
ticas de otras regiones, consolidando 
la orden con el nombre de Hermanos 
Ermitaños de San Agustín. Así nació 
oficialmente una de las cuatro órdenes 
mendicantes reconocidas por la Iglesia.



León XIV recordó a su 
antecesor Francisco

El flamante papa León XIV junto a su antecesor Francisco.

Robert Francis Prevost Martínez, cardenal esta-
dounidense de 69 años, elegido ayer como el nuevo 
Papa en el cónclave celebrado en la Capilla Sixtina, 
recordó a Francisco tras una jornada histórica de de-
liberaciones.

El flamante Papa recordó a su antecesor, "su voz" y 
su última aparición en Pascuas. Frente a miles de fieles 
en la plaza San Pedro, habló de una "paz desarmada, 
desarmante y también perseverante".

El asumido papa León XIV, recordó a su antecesor 
Francisco I en su discurso frente a la plaza San Pedro, 
Vaticano. Allí expresó que "su voz siempre fue valien-
te" y lo recordó en su última aparición, aquel domingo 
de Pascuas. 

"Esta es la paz de Cristo resucitado, una paz des-

armada, desarmante y también perseverante, que 
proviene de Dios, que nos ama a todos incondicional-
mente. Todavía conservamos en nuestros ruidos esa 
voz débil pero siempre valiente del papa Francisco que 
bendecía a Roma", fueron las sentidas palabras del 
nuevo Papa.

"El papa que bendecía a Roma, daba también su 
bendición al mundo entero esa mañana del día de 
Pascuas", agregó Prevost, en referencia a la última apa-
rición del papa Francisco, pocas horas antes de morir.

Luego agradeció a todos los cardenales que lo eli-
gieron y se presentó ante el mundo: “Soy un hijo de 
San Agustín. Soy cristiano y, para ustedes, obispo. En 
ese sentido, podemos caminar todos juntos hacia esa 
patria a la cual Dios nos ha preparado”.

La gran emoción al observar la fumata blanca
Las decenas de miles de 
fieles congregados en el 

Vaticano estallaron de júbilo y 
la emoción desbordó la plaza 
de San Pedro al ver la fumata 

blanca saliendo de la 
chimenea de la Capilla Sixtina 

y elevándose hacia el cielo a 
las 18:07 (hora local).

El nombre se anunció posterior-
mente,  cuando un cardenal de 
alto rango, Dominique Mamberti, 

pronunció las palabras  'Habemus pa-
pam' (tenemos un Papa, en latín) desde 
el célebre balcón de la Basílica de San 
Pedro. El cardenal leyó el nombre de na-
cimiento del candidato elegido en latín y 
reveló el escogido para su papado.

"¡Habemus papam!",  y  " ¡Viva  e l 
Papa!",  coreaba entusiasmada la multi-
tud cuando se vislumbró inicialmente la 
fumata blanca en el Vaticano, en ese mo-
mento aún entre la enorme expectación 
y la ansiedad por escuchar el nombre del 
nuevo pontífice. Decenas de miles de per-

sonas ya estaban presentes cuando 
las primeras columnas de humo 
blanco emergieron de la chimenea 
en la plaza de San Pedro, desatando 
aplausos y gritos de los presentes.

A medida que la humareda se 
espesaba, las  campanas de la Ba-
sílica de San Pedro confirmaron 
la elección del nuevo pontífice. A 

veces el color del humo puede ser 
difícil de distinguir, por lo que, para 
evitar dudas, el sonido de las cam-
panas sirve como señal más clara 
de que se ha tomado una decisión. 
Los cánticos se intensificaron entre 
la multitud mientras más y más 
personas se apresuraban a cruzar 
las puertas de seguridad en las calles 

que conducen a la plaza. El objetivo 
de todos: acercarse al balcón don-
de se esperaba que apareciera el 
nuevo Papa.

La Banda de la Gendarmería Vati-
cana y la Guardia Suiza entraron en 
la plaza, subrayando la solemnidad 
y el peso histórico del momento, 
mientras crecía la expectación por 
el anuncio oficial del nuevo Papa 
desde el balcón central de la basí-
lica. El recién elegido pontífice se 
viste, según marca la tradición, con 
las vestiduras papales y dedica unos 
momentos a la oración y la reflexión 
personal en la llamada Sala de las 
Lágrimas, una cámara privada junto 
a la Capilla Sixtina.

Y en España, las campanas re-
picaron momentos después de la fu-
mata blanca en la Catedral de la Al-
mudena, en Madrid, y en la basílica 
de la Sagrada Familia, de Barcelona.

El  papa Francisco falleció de-
jando una Iglesia modernizada, y 
ahora el nuevo pontífice recibe la 
misión de continuar con el camino 
iniciado por el primer Santo Padre 
del continente americano.
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LocaLes 7EL INDEPENDIENTE
La Rioja, VieRnes 9 de Mayo de 2025

El señor juez de la Cámara 
Cuarta en lo Civil, Comercial y 
de Minas, Dr. Rodolfo P. Ortiz 
Juárez, Secretaría “D”, a cargo 
de la Dra. Silvia A: Zalazar, 
Sala 8, de la Primera Circuns-
cripción Judicial de la Provin-
cia de La Rioja, en autos Exp-
te. N° 10402240000040948 
- D - 2024, caratulados: “DE 
LA VEGA MARIO GUILLER-
MO S/SUCESIÓN AB-INTES-
TATO”, hace saber por UN 
(1) DÍA en el Boletín Oficial y 
CINCO (5) DÍAS en un Diario 
de circulación local, art. 342 
inc. 3 CPC, que se ha inicia-
do el Juicio Sucesorio del 
señor Mario Guillermo de la 
Vega, DNI M8.645.544 citan-
do herederos, acreedores, 
legatarios y de todos los que 
se consideren con derecho a 
los bienes dejados por el cau-
sante, para que acrediten su 
calidad y se presenten al su-
cesorio, dentro de los TREIN-
TA (30) DÍAS, posteriores a 
la publicación del Boletín 
Oficial, bajo apercibimiento 
de ley. Secretaría, 29 de abril 
de 2025. Dra. Silvia S. Zalazar 
– Secretaria. VTO.:  13-05-
2025.

———————————
La Sra. jueza de la Excelen-
tísima Cámara Segunda en 
lo Civil, Comercial, de Minas, 
Criminal y Correccional de 
la Segunda Circunscripción 
Judicial de la Provincia de 

La Rioja, Secretaría “A”, Dra. 
Claudia R. Zárate, hace saber 
que en los autos Expte. Nº 
20201240000040215 - Año 
2024 - Letra “V” caratulados: 
“VILLEGAS, BENITO ARGEN-
TINO- TEJADA, ROSA ISABEL 
- SUCESIÓN AB-INTESTATO” 
se ha ordenado la publicación 
de edictos por CINCO (5) VE-
CES en un diario de circulación 
local, citando y emplazando 
a quienes se consideren con 
derecho sobre los bienes de 
la herencia de los causantes 
Sra. Rosa Isabel Tejada, DNI Nº 
6.137.754 y el señor Benito Ar-
gentino Villegas, DNI Nº 6.724. 
854 a presentarse dentro de 
los QUINCE (15) DÍAS poste-
riores a la última publicación 
bajo apercibimiento de la ley. 
Chilecito, veintinueve de abril 
del dos mil veinticinco. VTO.: 
12-05-2025.

———————————
El señor juez de la Cámara 
Cuarta en lo Civil, Comercial y 
de Minas, Sala 8, de la Primera 
Circunscripción Judicial de la 
Provincia de La Rioja, Dr. Ro-
dolfo R. Ortiz Juárez, Secreta-
ría “B”, cargo de la autorizante, 
hace saber que en los autos 
Expte. N° 10402240000040104 
- Año 2024 - Letra “L” caratula-
dos: “LANZILLOTTO, MARÍA 
ISABEL - SUCESIÓN AB-IN-
TESTATO”, se ha dispuesto 
la publicación de edictos por 
UNA (1) VEZ en el Boletín Ofi-

cial y CINCO (5) VECES en un 
diario de circulación local, ci-
tando y emplazando a todos 
los herederos, legatarios y 
acreedores que se consideren 
con derecho sobre los bienes 
de la herencia de la causante 
Lanzillotto, María Isabel, DNI 
Nº 0.623.560, a presentarse 
dentro de los TREINTA (30) 
días posteriores a la publica-
ción en el Boletín Oficial, bajo 
apercibimiento de Ley. Edictos 
por UNA (1) VEZ en el Boletín 
Oficial y CINCO (5) VECES en 
un diario de circulación local. 
Secretaría, 16 de abril de 2025. 
Dra. Silvia S. Zalazar – Secreta-
ria. VTO.:  11-05-2025.

———————————
La señora jueza de la Cámara 
Segunda lo Civil, Comercial y 
de Minas, Dra. María Haidee 
Paiaro - Secretaría “A” a cargo 
de la Dra. María José Bazán, 
hacen saber que el Instituto 
Castro Barros SRL, ha iniciado 
juicio de información poseso-
ria en autos Expte. Nº 42.470 
- letra: “I” - Año: 2011 caratu-
lados: “INSTITUTO CASTRO 
BARROS S.R.L - PRESCRIP-
CIÓN ADQUISITIVA (INFOR-
MACIÓN POSESORIA)”, sobre 
el inmueble ubicado en calle 
Pasaje San Antonio s/nº, Bº 
Cochangasta, de esta ciudad 
Capital de La Rioja, que según 
el plano de mensura aproba-
do por la Dirección Gral. de 
Catastro mediante disposición 

Nº 018566 de fecha 21 de oc-
tubre de 2010, Nomenclatura 
Catastral: Dpto. 01 - Circ. 1 
– Sección E – manzana 211 - 
Parcela “86”, que consta de las 
siguientes medidas: Oeste 28 
m; este 18,80 m; sur: 156,50 y 
norte 158,10. Que tiene como 
colindantes al norte: lote “V” 
perteneciente al señor Díaz 
Jorge Fernando; al Oeste con 
pasaje San Antonio; al Este 
con calle Los Pozos y al Sur 
con lote perteneciente al Ins-
tituto Castro Barros SRL. Cítese 
y emplácese a todos los que se 
consideren con derecho res-
pecto del inmueble indicado, 
a  comparecer dentro de los 
DIEZ (10) DÍAS posteriores a la 
última publicación, bajo aper-
cibimiento de ley. Publíquese 
edictos de,ley por tres veces 
en el Boletín Oficial y diario de 
circulación local, art. 409 INCA. 
1 y 2 del CPC. Secretaría, 25 de 
abril de 2025. Dra. Laura M. 
Hurtado de Giménez Pecci – 
Secretaria. VTO.:  11-05-2025.

———————————
La Sra. jueza de la Cámara 
Cuarta en lo Civil, Comercial 
y de Minas, Secretaría “B” de 
la Primera Circunscripción 
Judicial de La Rioja, Dra. Ana 
Carla Menem, Secretaría Ac-
tuaria a cargo de la Dra. Silvia 
Zalazar, en los autos Expte. Nº 
“10402250000041576”, Letra 
“C”, año “2025”, caratulados: 
“COBRESÍ, DANIEL ALEJAN-

DRO – SUCESIÓN AB-INSTES-
TATO”, cita y emplaza a here-
deros, legatarios y acreedores 
del extinto Daniel Alejandro 
Cobresí, DNI Nº 22.443.311 , a 
comparecer a estar a derecho 
dentro del término de TREIN-
TA (30) DÍAS después de que 
concluya la publicación de 
edictos, debiéndose publicar 
los edictos citatorios en el Bo-
letín Oficial y en un diario de 
circulación local, por el térmi-
no de UN (1) DÍA. La Rioja, 6 
de mayo de 2025. Dra. Silvia S. 
Zalazar – Secretaria. VTO.:  09-
05-2025.

———————————
La señora juez de Cámara Úni-
ca en lo Civil, Comercial y de 
Minas de la Quinta Circuns-
cripción Judicial, con asiento 
en la ciudad de Chepes, Pcia. 
de La Rioja, Dra. María Ale-
jandra López, Secretaría “B” a 
cargo de la Dra. María Leonor 
Llanos, en autos Expte. N° 
50102230000033501 - Letra “L” 
- Año 2023, caratulados: “LÓ-
PEZ PEDRO - SUCESIÓN AB- 
INTESTATO”, cita a herederos, 
legatarios, acreedores y/o a to-
dos los que se consideren con 
derechos a los bienes dejados 
por el extinto PEDRO LÓPEZ, 
DNI N° 2.991.076, para que 
comparezcan dentro del plazo 
de TREINTA (30) DÍAS posterio-
res a partir de la publicación 
del presente edicto, bajo aper-
cibimiento de ley. Publíquese 

por un día. Chepes, L.R., 5 
de mayo de 2025. Dra. María 
Leonor Llanos – Secretaria. 
VTO.:  09-05-2025.

———————————
La jueza a cargo de la Sala 
Unipersonal N° 1, en Subro-
gación Legal de la Cámara 
Primera en lo Civil, Comer-
cial y de Minas, Secretaría 
“A”, Dra. Paola María Petrillo 
y la Sra. Secretaria Transito-
ria, Dra. Delgado Eva Malena, 
de esta Primera Circunscrip-
ción Judicial de la Provincia 
de La Rioja, cita y emplaza 
a los herederos, legatarios y 
acreedores de los extintos 
NARCISO SIMÓN LUNA, DNI 
N° 6.716 . 827 y NICOLASA 
ÁLAMO, DNI 7.896.260, a 
comparecer a estar a dere-
cho en los autos Expte. Nº 
10202240000039021 - Letra 
“A” - Año 2024 caratulados: 
“ALAMO NICOLASA; LUNA 
NARCISO SIMÓN - SUCE-
SIÓN AB-INTESTATO”, en 
el término de TREINTA (30) 
DÍAS, computados a partir de 
que concluya la última publi-
cación de edictos, en confor-
midad a lo dispuesto en los 
Art. 340 y Art. 342 del CPC. 
Publíquense por UNA (1) VEZ 
en un diario de circulación 
local y por UN (1) DÍA en el 
Boletín Oficial. La Rioja, 22 de 
abril de 2025. Dra. Eva Male-
na Delgado – Secretaria tran-
sitoria. VTO.:  09-05-2025.

Este sábado 10 de mayo, de 16 a 18, se 
realizará una nueva edición de “El Museo 
en tu Barrio” en el Skatepark Yacampark - 
ubicado en el frente al Centro vecinal de B° 
Yacampis.

 La propuesta, organizada por el Museo 
de la Ciudad, el Museo Octavio de la Colina 
(MOC) y la Dirección de Letras de la Subse-

cretaría de Cultura Municipal, busca acercar 
el patrimonio cultural de los museos a los 
distintos sectores de la ciudad, promovien-
do la identidad, la memoria colectiva y la 
participación ciudadana.

Durante la jornada, los vecinos podrán 
disfrutar de muestras itinerantes, talleres 
participativos y propuestas artísticas para 

todas las edades, en un ambiente pensado 
para el encuentro comunitario y el disfru-
te cultural al aire libre.

La actividad es libre y gratuita, y forma 
parte de una propuesta cultural integral 
que busca descentralizar los espacios 
patrimoniales y fortalecer el vínculo con 
nuestra comunidad.

Llega “El Museo

en tu Barrio”

En Villa 
Unión

Gran concurrencia al Congreso Provincial
sobre “Minería, Educación y Ambiente”

En el marco del Día de la Minería, 
que se celebra cada 7 de mayo, se 
concretó el 1° Congreso Provincial 
de Minería, Educación y Ambiente, 

que contó con la participación de 
más de 400 asistentes.

Gran concu-
rrencia de 
público al 

primer con-
greso sobre 
minería que 
se realizó en 
Villa Unión.

El pasado miércoles, el Centro Cultural 
“Héctor David Gatica” fue escenario del 
1° Congreso de Provincial de Minería, 

Educación y Ambiente, organizado por la Le-
gislatura, la Municipalidad del Departamento 
Felipe Varela y el Gobierno.  La jornada, fue li-
bre y gratuita para el público en general, incluyó 
talleres para estudiantes, stands informativos 
y contó con la participación de docentes de la 
UNLaR, sede Villa Unión.

En ese marco, la vicegobernadora Teresita 
Madera, en su discurso subrayó el compromiso 
de La Rioja en desarrollar la industria minera 
como una oportunidad para generar empleo, 
enfatizando en la necesidad de hacerlo con 
responsabilidad y en sintonía con la identidad 
riojana. “Si bien la industria se desarrolla en 
todas partes del mundo, cada territorio tiene 
sus particularidades, tiene la propia idiosincra-
sia de la gente, su propia geografía, y por eso 
el equipo que está trabajando en este proyecto 
tiene como principal objetivo, trabajar de cara 
a la comunidad, con transparencia absoluta”. 

En ese contexto, la Vicegobernadora sostuvo 
que "lo que estamos haciendo aquí con este 

Congreso es abrir las puertas al conocimiento, 
el saber científico y  la participación de todos 
los actores", para luego instar a los asistentes a 
aprovechar la oportunidad de adquirir infor-
mación que les permita defender la industria 
minera y construir un futuro sostenible para 
La Rioja.

Por su parte, el ministro de Trabajo, Federico 
Bazán transmitió la voluntad política del gober-
nador Quintela de acompañar la actividad, y 
enfatizó además sobre la importancia de la co-
laboración entre los gobiernos municipales, los 
diputados y el sector académico. "Creo que la 
formación que ustedes brindan a los estudian-
tes para el futuro, es altamente valorada por las 
empresas mineras", afirmó, instando a los do-
centes a seguir motivados en su labor educativa. 

Por otra parte, el Ministro también mencio-
nó la importancia de la transparencia en el de-

sarrollo de la industria minera, asegurando que 
toda la información debe ser accesible y que se 
debe trabajar en conjunto para aprovechar los 
recursos minerales de la Provincia como el litio 
y el cobre. Asimismo, indicó que estas charlas 
tienen que ver con ambiente y los trabajos que 
hace la Provincia, con la Secretaría de Minería 
que cuenta con una alta tecnología y un gran 
equipo que se encuentran trabajando en plena 
cordillera. 
Un pUnto de partida

A su turno, la secretaria de Minería Ivanna 
Guardia expresó su satisfacción por los resulta-
dos obtenidos y la participación activa de más 
de 400 personas, entre docentes, estudiantes 
secundarios, y universitarios. "Estamos muy 
contentos con el resultado de esta actividad", 
comentó Guardia y destacó la importancia de la 
Tecnicatura Superior en Mina e Hidrogeología 

que se dictan en el Valle del Bermejo, así como 
las carreras de Geología, Ingeniería y Minería 
en la UNLaR.

En ese marco, Guardia destacó que esta 
iniciativa marca un punto de partida crucial 
para el desarrollo minero en la Provincia, su-
brayando que "la minería ya no es una promesa, 
sino una realidad en La Rioja". "Estamos prepa-
rándonos para satisfacer las demandas que este 
sector requerirá de todos los riojanos", enfatizó 
la Secretaria de Minería.
"este es el camino"

El intendente del departamento General Fe-
lipe Varela, Hugo Páez, expresó su satisfacción 
ante la gran convocatoria que tuvo este Congre-
so: “Quiero agradecer al Gobierno por el lugar 
que nos da a Villa Unión, y ser epicentro de este 
primer congreso de Minería. Estoy contento 
por la gran participación y hay mucha expecta-
tiva, y creo que este es el camino, hay que multi-
plicar estos congresos que serán favorables para 
nuestra Provincia”, remarcó.

Por último, la Directora del Instituto Supe-
rior Docente y Técnico Profesional “General 
Felipe Varela”, Adriana González, hizo hincapié 
en la importancia del evento en el marco del Día 
de la Minería. "Hoy nos encontramos juntos 
para compartir un Congreso que jerarquiza 
nuestras jornadas conmemorativas", afirmó, 
agradeciendo la colaboración del Ministerio 
de Educación y otras instituciones que hicieron 
posible la realización del encuentro.

En el Skatepark del Yacampis
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A través de la articulación de diferentes 
áreas estatales, se llevó a cabo este 
martes una nueva Ronda de Servicios 

en barrio El Cardonal, donde vecinos y vecinas 
accedieron a controles médicos, asesoramiento 
sobre servicios estatales y la posibilidad de 
adquirir productos del Mercado Popular, entre 
otros beneficios, y sin alejarse de sus hogares.

En esta ocasión participaron de la actividad 

Articulación de
áreas de Gobierno

Se desplegó una nueva ronda de 
servicios en barrio El Cardonal

Durante toda la jornada, 
vecinos y vecinas del sector 

accedieron a controles 
médicos, asesoramiento 

estatal y productos del 
Mercado Popular. Autoridades 

destacaron el enfoque 
territorial de la iniciativa y 

anunciaron nuevas rondas en 
otros barrios.

el Ministerio de Salud, el Ministerio de Desarro-
llo, Igualdad e Integración Social, la Secretaría 
de Juventudes, la Secretaría de Planificación 
y Comunicación, el CAPS San Martín, APOS, 
la Legislatura provincial, el Mercado Popular, 
EDELaR, el Ministerio de Agua y Energía, la 
Dirección General de Ingresos Provinciales 

(DGIP), la Agencia de Espacios Públicos y Even-
tos, y Mejor Riojanas.

Respuestas concRetas

En ese contexto, la diputada nacional Ga-
briela Pedrali remarcó que “este operativo es re-
sultado de las rondas de participación en las que 

escuchamos a la comunidad. Hoy llegamos al 
barrio Cardonal y zonas aledañas con servicios 
que responden a esas demandas, especialmente 
en materia de salud. Agradecemos el trabajo de 
todas las áreas que participaron, como EDELaR 
y Aguas Riojanas, que dan respuestas concretas 
a las inquietudes de los vecinos", y agregó: "Esta 
política tiene un fuerte arraigo territorial y bus-
ca soluciones directas en cada barrio. Vamos a 
seguir llevándola adelante”.

Por su parte, la diputada provincial Lourdes 
Ortiz valoró la iniciativa al señalar que “existe 
una gran demanda de la sociedad, y lo que bus-
camos es organizar los servicios del Estado para 
dar respuestas concretas". 

Asimismo, Ortiz explicó que "esta moda-
lidad continuará en otros sectores" y anticipó 
que el próximo 21 de mayo la actividad se 
desarrollará en el barrio 20 de Mayo. "Nuestra 
prioridad es escuchar a los vecinos, conocer sus 
necesidades y trabajar junto a la comunidad. 
Nuestra mayor fortaleza es el compromiso de 
nuestra fuerza de trabajo. Desde el Gobierno de 
la Provincia estamos para servir a cada riojano y 
riojana”, concluyó.

El Comité de Emergencias Provincial in-
formó sobre condiciones climáticas adversas 
para anoche y madrugada de este viernes 9 
de mayo, con dos alertas amarillas por tor-
mentas fuertes o severas y vientos intensos 
que afectarán a diferentes departamentos de 
la provincia. 

Según el reporte, los departamentos que se 
verán afectados son: Capital, Sanagasta, Cas-
tro Barros, Arauco, General Ocampo, General 
Belgrano (Olta), Chamical e Independencia 
(Patquía).

Para la jornada de ayer se esperaba el 
desarrollo de tormentas fuertes aisladas, con 
posible caída de granizo, precipitaciones in-
tensas en cortos períodos y ráfagas de viento 
de hasta 60 km/h.

En tanto, para la región cordillerana y 
precordillerana, se anticipa un fenómeno más 
severo con vientos sostenidos de entre 50 y 70 
km/h y ráfagas que podrían superar los 100 
km/h, sobre todo en niveles más altos. 

Además, se prevé la presencia de viento 
Zonda, con velocidades entre 40 y 60 km/h 
y ráfagas que podrían superar los 80 km/h, 
especialmente en las zonas limítrofes entre 
La Rioja y San Juan, como Villa Unión y Villa 
Castelli. 

Se recomendó a la población extremar 
precauciones, evitar la circulación innecesaria, 

Rige alerta por tormentas y
vientos intensos en La Rioja

asegurar objetos en el exterior, y no encender 
fuego en zonas de sierra y montaña debido al 
alto riesgo de incendios.

El desarrollo del fenómeno continúa sien-
do monitoreado de forma permanente por 
los organismos provinciales junto al Servicio 
Meteorológico Nacional.
tRansitabilidad en Rutas nacionales 

Instan a extremar la precaución en rutas 
nacionales por bancos de niebla y tareas de 
mantenimiento. Además, informaron restric-
ciones horarias y cierres en pasos fronterizos 
con Chile.

El Comité de Emergencias de la Provincia 
informó sobre el estado de transitabilidad en 
las rutas nacionales que atraviesan el territo-
rio, así como las restricciones vigentes en los 
pasos fronterizos internacionales. Según los 
datos proporcionados, las rutas se encuentran 
transitables, pero con precaución.

Se recomendó extremar cuidados en el tra-
mo norte de la ruta nacional 38, entre Capital 
y El Cebollar, debido a la presencia de bancos 
de neblina. En el tramo sur, que conecta Capi-
tal con Talamuyuna, la visibilidad también se 
ve reducida por condiciones similares.

Personal de Vialidad Provincial y Nacional 
continuó ejecutando tareas de mantenimiento 
preventivo y trabajos de recuperación de 
calzada en distintos puntos de la red vial. En 

total, se detalló la intervención en 38 rutas dis-
tribuidas en todo el territorio provincial, con 
labores como desmalezado, bacheo y obras 
de pavimentación. Si bien la circulación está 
permitida en la mayoría de los casos, se reitera 
la recomendación de transitar con precaución.

Por otro lado, el Sistema Integrado de Aler-
ta Temprana informó la situación de los pasos 
fronterizos internacionales: 

Paso Pircas Negras (La Rioja), parajes Jagüé 
(Arg.) y Los Loros (Chile), cerrados. 

Paso San Francisco (Catamarca), Las Gru-
tas (Arg.) y Copiapó (Chile), habilitado solo de 
9.00 a 17.30 para todo tipo de vehículos. 

Paso Agua Negra (San Juan), Las Flores 
(Arg.) y Huanta (Chile), abierto de lunes a 
domingos de 07.00 a 17.00, con una tolerancia 
de atención hasta las 21.00 hs a los usuarios del 
PI debido a la distancia que existe entre el CF 
“Agua Negra” y PI “Agua Negra”. 

El monitoreo y la coordinación de la situa-
ción vial se realizan de manera conjunta entre 
distintos organismos: Vialidad Provincial y Na-
cional, Escuadrones de Gendarmería Nacional, 
Dirección General de Seguridad Vial, Policía 
de la Provincia, IREPCySA, Servicio Meteoro-
lógico Nacional, municipios, Defensa Civil, Se-
cretaría de Transporte, cuerpos de bomberos, 
Ministerio de Seguridad, Ministerio de Salud y 
Jefatura de Gabinete.

Vecinos y veci-
nas accedie-

ron a distintos 
controles 
médicos.
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A un día de conocerse la sentencia que conde-
nó a prisión perpetua a los asesinos de Zoe, Julie-
ta Jimena Córdoba y Andrés Regino Bustamante, 
la familia de la pequeña continúa afrontando este 
momento con emociones encontradas. Por un 
lado, la tristeza de saber que esta condena no les 
regresará a Zoe pero, por otra parte, les alivia sa-
ber que fueron escuchados por la Justicia riojana.

En esta oportunidad, Medios El Independien-
te se contactó con Oscar Rodríguez, abuelo pater-
no de Zoe, quien habló sobre cómo vivió toda su 
familia esta resolución. “La lectura que fue ayer 
(por el miércoles), donde se sentenció a la pro-
genitora y el falso pastor, la verdad que fue muy 
emocionante. Al escuchar a la doctora Karina 

Justicia 
para Zoe

Oscar Rodríguez: “Hoy podemos 
levantarnos y ser más fuertes”

Cabral leyendo la condena, estuvimos muy agra-
decidos, así que la recibimos con mucha emoción 
y con mucha alegría”, comenzó, y siguió: “Nos da 
tranquilidad que no vamos a volver más a La Rio-
ja, si Dios quiere, porque sufrimos mucho allá”, 
expresó, refiriéndose al esfuerzo que realizaron a 
lo largo de este tiempo para viajar desde Chilecito 
a la Capital para cada una de las audiencias.

“Hoy podemos levantarnos y ser más fuertes, 
así que queremos agradecerle a todo el cuerpo 
de fiscales, también a la Dra. Karina Cabral y 
todos los jueces, de parte de toda mi familia”, 
manifestó Oscar, y continuó sobre cómo fue ese 
momento en el que regresaron a su hogar luego 
de la noticia: “Llegamos ayer (miércoles) casi a las 

tristes”, exclamó, añadiendo: “Todos los proce-
sos que pasaron, que duraron tres años y medio, 
nos dejaron muy mal, más en las audiencias que 
íbamos y volvimos de La Rioja. Ver a mi familia 
destrozada, era impresionante, así que fue un 
sufrimiento que ya pasó, en el sentido de que no 
vamos a viajar más, que vamos a estar acá en casa 
más tranquilos. Gracias a Dios eso ya pasó, pero 
ahora nos queda seguir con otro proceso”.

Para finalizar, al consultarle si considera que 
se hizo justicia, Rodríguez afirmó: “Sí, la verdad 
que sí, se hizo justicia aquí, gracias a Dios. Po-
demos estar un poco más tranquilos y no tener 
tanto sufrimiento de ir y volver. Fue una condena 
justa y se hizo justicia por mi nieta”.

siete de la tarde a Chilecito, muy emocionados. 
Nos pusimos a hablar en casa de todo lo que 
pasó, así que la emoción fue muy grande. Quere-
mos agradecerle principalmente a Dios y a Jesús, 
por esta gran justicia que le tocó a estos bárbaros 
que se llevaron la vida de Zoe”. 

A la hora de recordar cómo fue el momento 
en que supieron lo que había ocurrido con Zoe, 
Rodríguez rememoró: “Lo pasó ese domingo con 
mi nieta, aún no lo podemos creer. Pasaron los 
días y no caía, hasta aún después de caer en lo que 
le había pasado, vivimos días horribles. Zoe estu-
vo un mes y cuatro días en la morgue, al mes fui-
mos a ver si la podíamos traer, pero no pudieron 
entregárnosla, así que se volvieron tiempos muy 

Avanza la investigación a cargo del juez Dr. Alberto Mar-
celo Carrizo, que tiene el objetivo de esclarecer el homi-
cidio de Leonardo Reimundo Bayón, ocurrido el pasado 

domingo 4 de mayo en la localidad de Nonogasta, departamento 
Chilecito. Hasta el momento, se llevaron a cabo distintas labores 
dentro de los operativos, incluyendo la realización de pericias, 
levantamiento de elementos probatorios y análisis de muestras 
biológicas tomadas de la escena del hecho.

Siguiendo esta línea, Medios El Independiente se contactó 
con el fiscal Diego Torres Pagnussat, quien lleva adelante la 
investigación, confirmó que la Policía de la Provincia logró la 

Caso Leonardo Bayón

Confirmaron la detención de tres sospechosos y 
un presunto robo como posible móvil del crimen

detención de tres sospechosos. “Son tres personas, dos hombres 
y una mujer, que serían oriundos de la provincia de Salta. Fueron 
capturados en Aimogasta”, señaló el letrado.

Se trata de Irina Tejedor, Elián López y Jesús Zeballos, quienes 
al parecer habrían llegado a Nonogasta para trabajar en las co-
sechas y se encontraban en la localidad de forma momentánea. 
Todavía se desconoce si la víctima los conocía o si habría sido un 
encuentro al azar. 

Las autoridades llegaron al dato que podrían estar involucra-
dos a través de testimonios receptados, como así también por las 
imágenes captadas por cámaras de seguridad. 

Por su parte, ante la consulta de este matutino sobre las hi-
pótesis que van surgiendo en lo que va de la investigación, el Dr. 
Torres Pagnussat respondió: “No se descarta nada aún, pero apa-
rentemente habría sido un robo”, dijo, indicando que a Bayón le 
faltan una serie de pertenencias personales cuando su cuerpo fue 
encontrado sin vida, entre ellas, su celular y billetera. Asimismo, 
cabe remarcar que el hecho se registró a pocas cuadras de su 
domicilio. 
AsesinAdo A puñAlAdAs

Cabe recordar que el hecho se registró en horas de la ma-
drugada del pasado 4 de mayo, sobre calle Guillermo Iribarren 
del barrio San Martín en la localidad de Nonogasta. La víctima 
fue identificada como Leonardo Reimundo Bayón, de 49 años, 
oriundo de Catamarca pero residía en La Rioja hace tiempo.

Dos adolescentes encontraron el cuerpo de la víctima ten-
dido en el suelo y dieron aviso a la policía, que se comisionó 
poco después en la escena. Luego, la Dra. Serrat llegó al lugar y 
constató el deceso, señalando que presentaba heridas de arma 
blanca, remarcando que presentaba una lesión fatal en el sector 
intercostal izquierdo.

El lunes último, a las 9:00, el médico forense, Dr. Jorge Sote-
ras, realizó la autopsia a la víctima, cuyos resultados develaron 
que la causal de muerte fue un shock hipovolémico, provocado 
por un total de nueve puñaladas, dos de ellas en el corazón y el 
hígado. 

Para finalizar la entrevista con el Dr. Diego Torres Pagnus-
sat, también ante la pregunta de este medio, el fiscal aclaró 
que este hecho no se encuentra relacionado al otro robo a 
mano armada que se registró hace pocos días en la misma 
localidad de Nonogasta, donde la víctima fue un joven de 
25 años, quien fue baleado en una de sus piernas al intentar 
impedir la sustracción de su motocicleta. 

Hechos no 
relacionados

En diálogo con Medios El Independiente, el 
fiscal Diego Torres Pagnussat confirmó la 
información que se conoció en las últimas 
horas, sobre la detención de tres personas 
sospechosas por el asesinato de Leonardo 
Bayón. Asimismo, señaló que una de las 
hipótesis más fuertes de la investigación 
sobre este hecho, es que el crimen se 
habría perpetrado aparentemente en el 
marco de un robo.

Capturaron a tres involucrados
Luego de intensos allanamientos, se logró la detención de tres personas 
que estarían involucradas en el violento robo a mano armada de una 
motocicleta, ocurrido en barrio La Usina, localidad de Nonogasta, Chile-
cito, donde un joven de 25 años resultó herido de bala en su pierna. Uno 
de los sospechosos sería menor de edad. Se ampliará.
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Juan Orihuela, padre de Federico, y toda su familia, piden que la Justicia
impute a Elizondo, el segundo efectivo policial involucrado en el operativo fatal.

Momentos de congoja y emoción se vivie-
ron durante la sentencia en la que se conde-
nó al efectivo policial que asesinó a Federico 
Orihuela en Valle Fértil, San Juan. Medios 
de la provincia vecina dialogaron con los 
familiares de la víctima en las afueras del 
recinto donde se dictó la condena, oportu-
nidad que aprovecharon para pedir que se 
continúe con la causa para responsabilizar 
al segundo agente que participó del operati-
vo donde murió el camionero chepeño.

Juan Orihuela, padre de la víctima, expre-
só que “se hizo justicia”, luego de la extensa 
jornada que comenzó el miércoles a las 8:00 
y culminó con la sentencia que le dio la pena 
máxima al acusado. 

“Estamos un poco más tranquilos, ubi-
cándonos en los hechos, que es una cosa muy 
evidente, muy palpable, es insostenible de 
defender”, dijo Juan ante el Diario La Pro-
vincia de San Juan, donde agregó: “Nosotros 
estamos deshechos, ya no lo podemos ver, 
pero por otro lado tranquilos porque se hizo 
justicia”. Siguiendo esta línea, aunque los 

resultados fueron los esperados, la querella 
no quedó conforme del todo, ya que adelan-
tó que también harán una presentación en 
contra del conductor del móvil policial que 
trasladaba a Rodríguez cuando efectuó una 

gran cantidad de disparos, que provocaron 
la muerte de Orihuela. Se trata del oficial 
Aníbal Andrés Elizondo, quien fue absuelto 
previamente en el caso. “Aún queda el otro 
culpable, el que manejaba. Tenía también 

un instinto asesino porque él llevaba el 
vehículo”, señaló el padre de Federico, 
remarcando una presunta complicidad de 
Elizondo, al entender que podría haber 
evitado lo sucedido: “Él llevaba el vehículo 
y debía evitarlo. No hubiera puesto el pie 
en el acelerador si ya lo veía loco a este (en 
referencia a Rodríguez)”.

En este sentido, recordó que el policía 
ahora condenado no utilizó una, sino tres 
armas para abatir a Orihuela: “Ha sido un 
crimen que no se ha visto, ese afán de matar. 
Ellos sabían que con una bala lo mataban, 
ocho impactos tenía”, cerró.

Por su parte, la madre del camionero 
fallecido, Claudia Torres, y su hermana, 
Brenda Orihuela, quienes también viajaron 
desde La Rioja hacia San Juan para escuchar 
la lectura de sentencia, consideraron que 
se hizo justicia. Agradecieron a los fiscales, 
mostrándose conformes con la resolución de 
los jueces. Sin embargo, coincidieron con los 
representantes de la querella e insistieron en 
que se impute a Elizondo.

La familia de Orihuela pide que también se 
responsabilice al conductor del patrullero

Luego de la sentencia

 El oficial Ricardo Rodríguez  (izq) fue sentenciado por la Justicia sanjuanina a prisión
perpetua por el asesinato del camionero chepeño Federico Orihuela (der).

La defensa apelará

Dictaron prisión perpetua para el policía que 
acribilló a un camionero riojano en San Juan

La Justicia de San Juan 
halló culpable y penalmente 

responsable a Ricardo 
Rodríguez, el efectivo policial 

que asesinó a balazos al riojano 
Federico Orihuela, chofer de 

camión, cuyos disparos propinó 
con su arma reglamentaria. El 
Tribunal a cargo lo sentenció a 

prisión perpetua y la defensa 
del imputado anunció que 

apelará la resolución.

El Tribunal compuesto por los jueces Dres. 
Eugenio Barbera, María Gema Guerrero 
y Pablo León, llevaron adelante la corres-

pondiente lectura de sentencia, luego de un 
juicio que se extendió por unas semanas, donde 
se receptaron distintos testimonios y se mostra-
ron los resultados de las pericias. En esta opor-
tunidad, dieron a conocer la determinación 
tomada luego de evaluar todos los elementos 
probatorios expuestos durante el debate oral, 
llegando a la conclusión de que existen pruebas 
suficientes para comprobar su culpabilidad. 

Por ello, los magistrados anunciaron que Ricar-
do Rodríguez, oficial policial que se desempeña-
ba en la comisaría Nº 12, fue hallado penalmen-
te responsable de asesinar a Federico Orihuela, 
condenándolo a prisión perpetua, por decisión 
unánime. El mismo, deberá cumplir su pena en 
la cárcel de Chimbas.

Ante esta sentencia, su defensa anunció que 
recurrirá a casación para apelar dicha decisión.

Asimismo, en la sala del debate, familiares 
del policía y de la víctima tuvieron un fuerte 
cruce de palabras, por lo cual la madre de Rodrí-

guez tuvo que ser sacada por la fuerza.
Sobre el crimen

Cabe recordar que esta causa inició con el 
objetivo de esclarecer el crimen de Federico 
Orihuela, ocurrido el viernes 9 de febrero de 
2024 en la ruta 510 de Valle Fértil, provincia de 
San Juan.

La víctima, oriunda de la ciudad de Chepes, 
departamento Rosario Vera Peñaloza, provin-
cia de La Rioja, trabajaba como chofer de un 
camión y fue demorado por efectivos policiales 
que se encontraban apostados a un operativo 

de Rally Safari, tras las Sierras. En esa oportu-
nidad, los agentes habrían pedido al conductor 
que retirara el vehículo de gran porte de donde 
se encontraba estacionado y, además, le exi-
gieron la documentación. Aparentemente, el 
chofer no habría contado con todos los papeles, 
por lo cual llamaron a la seccional y le indicaron 
que se dirija con el rodado a la sede policial. No 
obstante, en el camino se desvió, al parecer con 
intenciones de fugarse y regresar a su ciudad 
de origen, para evitar que le secuestraran el ca-
mión y le realicen una contravención por la falta 
de documentación.

Ante esto, los efectivos policiales iniciaron 
una persecución, en la que comenzaron a 
disparar deliberadamente para detener al ca-
mionero por una infracción. Fue entonces que 
Rodríguez disparó una escopeta dos veces, para 
luego tomar su arma reglamentaria y vaciarla. 
Posteriormente, siguió con el revólver de su 
compañero, quien manejaba el móvil. 

Finalmente, se efectuaron en total 16 dispa-
ros. Gran parte de los proyectiles impactaron 
en la cabina del camión, pero ocho de ellos 
alcanzaron a Orihuela, provocando su muerte 
instantánea al costado de la ruta.

Ricardo Rodríguez fue acusado por el delito 
de “homicidio agravado por abuso de sus fun-
ciones”, donde finalmente fue hallado culpable.
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El Vacunatorio Central, el Hospital 
“Eleazar Herrera Motta” y el MUNAY 
de Zona Sanitaria III, junto al Gobierno 
Municipal, realizaron una jornada de 
vacunación y diversión en la Plaza Prin-
cipal Caudillos Federales de la ciudad 
Chilecito.

Concretado días atrás, en el marco 
de la Semana de Vacunación en las 
Américas, se desarrollaron diversas 
actividades para todas las edades, 
entre ellas baile, Mini chefs, charlas 

Jornada de vacunación 
en la plaza de Chilecito 

informativas y colocación de vacunas 
antigripal y calendario nacional.

Desde la Zona Sanitaria III destaca-
ron que se trató de “una exitosa jorna-
da, donde el público pudo participar de 
actividades recreativas y completar su 
calendario de vacunación”. 

Asimismo, agradecieron “a las 
distintas áreas de la Municipalidad de 
Chilecito por su colaboración, entre 
ellas Cultura, Turismo, Deporte y 
Desarrollo Social”. 

Se llevó a cabo el 1° Encuentro Interdepartamental Juvenil de Cross en 
el Polideportivo de Tama, cabecera de Gral. Angel Vicente Peñaloza. En 
la oportunidad, jóvenes de distintas edades, incluyendo a los equipos 
de las escuelas de Catuna y Chepes, participaron con entusiasmo en 
esta jornada de deporte, compañerismo y diversión al aire libre.

Tama: Encuentro Juvenil de Cross

Reafirmando el compromiso con una 
salud federal, el Gobierno de La Rioja 
concretó este miércoles una nueva 

entrega de anteojos recetados en distintas 
localidades del interior provincial, benefi-
ciando a vecinos y vecinas de San Blas de los 
Sauces, Campanas (departamento Famatina) 
y Nonogasta (Chilecito).

En total, se entregaron más de 150 lentes, 
resultado de los operativos sanitarios integra-
les realizados por el Ministerio de Salud y la 
Jefatura de Gabinete, en el marco del Plan de 
Salud. Estas acciones incluyeron evaluaciones 
oftalmológicas previas, a cargo de profesionales 
del sistema público que recorren permanente-
mente el territorio provincial.

Garantizan el acceso a la salud 
visual en localidades del interior 

En el marco del Plan de 
Salud, el Gobierno de La Rioja 

concretó una nueva entrega 
de anteojos recetados en 

San Blas de los Sauces, 
Campanas, Famatina y 

Nonogasta, tras operativos 
sanitarios que incluyeron 

evaluaciones oftalmológicas 
a cargo de profesionales del 

sistema público.

Del acto participaron el ministro de Salud, 
Juan Carlos Vergara; el intendente de San Blas 
de los Sauces, Antonio Sotomayor; la secretaria 
de Promoción y Prevención de la Salud, Marcia 
Ticac; la jefa de Zona Sanitaria II, Valeria Torres; 
y el coordinador de Municipios y Comunidades 
Saludables, Marcelo Menem. En Campanas y 
Nonogasta también estuvo presente el jefe de 
Zona Sanitaria III, Ricardo Gasparovich.

El ministro Vergara expresó: “Trabajamos 
todos los días para federalizar la salud y forta-
lecer el sistema en cada rincón de la provincia. 
Muchas veces no se ven todas las acciones que 
realizamos, pero son esenciales para garantizar 
un servicio de salud cercano y permanente”.

Sobre la entrega, destacó que “estos lentes 
permitirán a muchas personas mejorar su ca-
lidad de vida. Leer, estudiar, trabajar o simple-

mente disfrutar de sus actividades cotidianas 
ahora será más fácil. A pesar de la reducción 
presupuestaria impuesta por el Gobierno 
nacional, seguimos cumpliendo con un firme 
compromiso provincial de que la salud funcio-
ne y llegue a todos”.

Por su parte, la secretaria Marcia Ticac su-
brayó: “Es muy gratificante venir al interior a 
cumplir con este compromiso. Esta entrega es 
el resultado de los operativos que realizamos a 
fines del año pasado. Sabemos que una dificul-
tad visual limita muchas actividades, por eso 
este aporte significa una mejora concreta en la 
calidad de vida de las personas”.

Ticac también recordó que “estos operativos 
responden al pedido del gobernador Ricardo 
Quintela, de llevar la salud a cada punto de la 
provincia. Junto a la Jefatura de Gabinete ya lle-
vamos realizados más de 260 operativos socio-
sanitarios, acercando especialidades médicas 
al interior profundo. Eso, sumado al trabajo 
diario en hospitales y centros de salud, habla de 
una salud presente”.

Finalmente, el intendente Antonio Sotoma-
yor valoró el acompañamiento provincial: “Es-
tas visitas no sólo apuntan a mejorar la atención 
sanitaria, sino también las condiciones edilicias 
de los Centros de Atención Primaria de Salud 
y del Hospital Distrital. Ya culminamos una 
primera etapa de obras y en septiembre estará 
finalizada la segunda, lo que permitirá contar 
con instalaciones totalmente renovadas”.

El Primer Congreso Provincial de Minería, 
Educación y Ambiente reunió a estudiantes, 
especialistas y autoridades en Villa Unión. La 
experiencia de una joven pasante reflejó cómo 
la formación técnica comienza a abrir puertas 
laborales en la provincia.

Con el objetivo de generar un espacio de 
diálogo e intercambio sobre la actividad minera 
y su vínculo con la educación y el ambiente, se 
desarrolló el Primer Congreso Provincial de 
Minería, Educación y Ambiente. El encuentro 
tuvo lugar en el Centro Cultural “Héctor David 
Gatica”, en la ciudad de Villa Unión, Depar-
tamento General Felipe Varela, y contó con la 

Jóvenes se abren camino hacia 
el futuro en la actividad minera

participación de jóvenes que se están formando 
para insertarse en el sector minero.

Durante la jornada, se presentó el plan de 
prospección inicial “Benjamín”, orientado a la 
determinación de cobre y zeolita. La exposición 
estuvo a cargo del titular de EMSE, Walter Gó-
mez, quien subrayó la importancia del trabajo 
articulado entre el Estado, las instituciones edu-
cativas y las comunidades locales.

En ese marco, Natali Luciana Romero Ba-
rrera, estudiante avanzada de la Tecnicatura 
Superior en Minería del Instituto Superior 
Docente y Técnico Profesional General Felipe 
Varela, oriunda de Villa Castelli, compartió su 

experiencia como pasante en el proyecto: “Fue 
algo nuevo para mí y para mi hermano Jabel. El 
ingeniero Gómez nos avisó sobre las pasantías 
y nos tuvo en cuenta como estudiantes avanza-
dos”, contó.

La joven también destacó el valor de la opor-
tunidad: “Por aquí cuesta conseguir pasantías; 
hay empresas que no aceptan estudiantes. Esta 
experiencia nos vino muy bien, porque este año 
nos recibimos”, relató emocionada.

Asimismo, reflexionó sobre el aprendizaje 
en el campo: “Es muy diferente la teoría de la 
práctica; uno aprende en el camino. Cuando 
entrás al ambiente minero, todo se ve distinto. 

Antes decía que no a la minería porque pensaba 
en la contaminación, pero ahora creo que hay 
que decirle sí, porque representa un desarrollo 
importante para la provincia y para nuestro 
pueblo, Villa Castelli”.

Finalmente, expresó su deseo de que más 
personas puedan acceder a información sobre 
la temática: “Me gustaría que haya muchas más 
capacitaciones y charlas para que la gente se 
familiarice más con este tema”.

El congreso marcó un hito para la región, 
al reunir a representantes del sector minero, 
académico y ambiental en torno a una actividad 
clave para el futuro de La Rioja.

 Villa Unión

El ministro de Salud, Juan Carlos Vergara, durante la
entrega de lentes en el marco del operativo de sanidad visual.

Se realizó 
jornada de 
vacunación 
en la plaza 
Caudillos 

Federales de 
Chilecito.



InterIor 13EL INDEPENDIENTE
La Rioja, VieRnes 9 de Mayo de 2025

En la jornada de este miér-
coles, la Intendenta del depar-
tamento Vinchina, junto al 
diputado provincial Alejandro 
Verazay, visitaron el Paseo 
Cultural, donde se llevó a cabo 
un importante abordaje terri-
torial por parte del equipo de 
APOS La Rioja.

Durante la actividad, se 
brindó una charla informativa 
sobre el funcionamiento del 
servicio de APOS en toda la 
provincia y, en particular, en 
Vinchina. Además, se comuni-
caron los beneficios que ofrece 

Se realizó un abordaje
de APOS en Vinchina

esta obra social y se asistió al personal público 
en la descarga de la aplicación móvil de APOS, 
permitiéndoles acceder de manera práctica al 
carnet digital.

Este abordaje estuvo coordinado por la Lic. 
María Nievas, responsable del Departamento 
de Fiscalización, a quien las autoridades muni-

cipales agradecieron especialmente.
Por otra parte, la Intendenta destacó y 

agradeció “al equipo de APOS, tanto provincial 
como departamental, por su predisposición 
y compromiso para trabajar en conjunto y 
acercar este importante servicio a nuestra co-
munidad”. 

Se brindó información al personal público en
la descarga de la aplicación móvil de APOS. 

En una asamblea realizada por la mañana de 
este último miércoles, con la participación de la 
mayoría de los letrados que integran el Consejo, 

se refirieron a la forma de buscar soluciones a la proble-
mática existente.

En la oportunidad, uno de los letrados expresó que 
“se realizó el pasado 19-12-2024, donde en forma simul-
tánea se efectivizó la elección del nuevo directorio y en 
esta sede democráticamente y en modo consensuado 
con la presencia de todos los letrados locales se eligió al 

Rosario Vera Peñaloza

Malestar en el Consejo de Abogados por falta de designación de delegado
CHEPES (C). Se vive una 
situación de acefalía de 

conducción de la sede 
Chepes del Consejo de 

Abogados y Procuradores de 
dicha localidad. 

colega del foro local, Dr. Javier Fernández”.
Asimismo, resaltaron que “los matriculados locales 

nos sentimos defraudados debido a que aún no se con-
creta la designación de nuestro representante”.

Esta situación repercute negativamente en la fun-
cionalidad específica del Consejo, por lo que el 20-02-
2025 se cursa nota firmada por la casi totalidad de los 
letrados donde se le solicita a las autoridades superiores 

que se concrete el pertinente acto administrativo de 
designación del representante local, en virtud que el 
electo delegado local, Dr. Javier Fernández a partir del 
momento de su elección comenzó a realizar gestiones 
para mejoramiento edilicio institucional, al igual que 
elaborar proyectos para futuras gestiones, las cuales no 
pueden ser concretadas por la falta de designación del 
delegado electo de acuerdo al sistema consensuado por 
los magistrados hace varios años. Por otro lado, en diá-
logo con Medios El Independiente, varios de los letra-
dos presentes, respecto a la situación que están atrave-
sando, opinaron coincidiendo: “Sentimos que siempre 
somos los olvidados y dejados de lado. Sólo se vino a 
prometer lo que nunca se cumplió y se evidencia una 
no muy disimulada intromisión de cuestiones políticas 
partidarias en la omisión de decisiones para solucionar 
la problemática específica en esta V Circunscripción Ju-
dicial”, entre las cuales se mencionan el “pago de bonos, 
pago de alquiler, pago de Internet y otros servicios, falta 
de capacitaciones en nuestra ciudad, entre otros”.

Con el dele-
gado local, 

Javier Fernán-
dez, parte de 
los letrados 

en el Consejo 
de Abogados.
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102 - VENTA

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS
         REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

100
Autos

EMPLEOS - PEDIDOS
OFRECIDOS

400

305 - ALQUILER

302 - VENTA

304 - DEPARTAMENTOS

301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

502 - VENTA

500
501 - COMPRAS
502 - VENTAS
503 - VENTAS VARIAS

PRODUCTOS 605 - SERVICIOS VARIOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

303 - TERRENOS

604 - ASISTENCIA TECNICA

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

Acá Fca. Ropa Bs. As. BUSCA
VENDEDOR 80% ganancia. 

Whatsapp: 1126392509.

3544-579194

VENDO

—EN HUACO—
TERRENO
Escritura, impuestos al día, a 
30 metros del río, con servi-
cio de agua y luz, sup. plana.
Recibo vehículo o terreno.

3827-406111

ALQUILO
DEPARTAMENTO

POR DÍA,
AMOBLADOS,

EN CAPITAL
Y AIMOGASTA.

MONOFÁSICA Y TRIFÁSICA.
INSTALACIÓN Y REPARACIÓN

DE TERMOTANQUE ELÉCTRICO.
TRABAJOS EN HERRERÍA.

380-4596444 

ELECTRICIDAD

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO

¡ATENCIÓN PYMES
MONOTRIBUTISTAS Y PROFESIONALES!

EQUIPO ESPECIALIZADO
CON VASTA EXPERIENCIA

Whatsapp: 3804-761013 - (CONSULTAS SIN CARGO).

REALIZA TODO TIPO DE TAREAS,
SERVICIOS Y GESTIONES.

IMPUESTOS: PLANES Y MORATORIAS
 DEFENSAS - HABILITACIONES.
LABORAL: LIQUIDACIONES - L. SOCIALES
 A.R.T. - SEGUROS DE VIDA - ACCID.
GESTIÓN DE CRÉDITOS BANCARIOS.

3834-533154

VENDO
CAMIONETA 504

PICK UP
MOD./85, NAFTERA,
SÓLO INTERESADO.

RECIBO MOTO 110 c.c.
EN BUEN ESTADO

Y DIFERENCIA.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN ALQUILER
XDpto. de 1 dorm., B˚ Santa 

Celia.
XCasa de 3 dorm., B˚ Centro.
XDptos. de 1 dorm., próx.
     a  UNLaR.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

DEPARTAMENTOS
EN VENTA
XDe 2 dorm., B˚ Centro.
XComplejo de 7 dptos. de 1 

dorm. c/u.  B˚ Santa Celia 
(próx. al Hospital de la Ma-
dre y el Niño).

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

CASAS EN VENTA
XDe 3 dorm., en B˚ Municipal (pa-

sando autódromo y cartódromo.
XDe 3 dorm., sobre Av. San Francis-

co (próximo a Las Padercitas).

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

TERRENOS EN VENTA:
XSup. 800 m2 en B˚ San Mar-

tín, U$D 35.000.
XSup. 600, 700 y 800 m2 en 

B˚ Jerusalen, U$D 8 el m2.
Se escuchan propuesta razonables.



ESPACIO DE PUBLICIDAD 15EL INDEPENDIENTE
LA RIOJA, VIERNES 9 DE MAYO DE 2025

Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—

–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
    (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA
Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!
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3804-790634

Gestionamos pensiones 
y jubilaciones, trabaja-
dores de la construcción 
(UOCRA), trabajadores 
del transporte, retiro 
por invalidez y pensio-
nes por fallecimiento 
de cónyuge, moratoria 
Ley 24.476.

MARTÍNEZ

¡ATENCIÓN PYMES
MONOTRIBUTISTAS Y PROFESIONALES!

EQUIPO ESPECIALIZADO
CON VASTA EXPERIENCIA

Whatsapp: 3804-761013 - (CONSULTAS SIN CARGO).

REALIZA TODO TIPO DE TAREAS,
SERVICIOS Y GESTIONES.

IMPUESTOS: PLANES Y MORATORIAS
 DEFENSAS - HABILITACIONES.
LABORAL: LIQUIDACIONES - L. SOCIALES
 A.R.T. - SEGUROS DE VIDA - ACCID.
GESTIÓN DE CRÉDITOS BANCARIOS.

Aumentaron la tarifa para renovar pasaporte y DNI
Según informó en 

comunicación con Medios 
El Independiente, el 

director del Registro Civil, 
Gonzalo Barrera, desde 

RENAPER se estableció un 
nuevo incremento en los 

trámites de renovación de 
pasaporte y DNI.

Vale recordar, que meses atrás el 
Gobierno nacional, a través de un 
decreto, incrementó el precio para la 

renovación de pasaporte y DNI.
Desde su perspectiva, Barrera relató 

que el incremento fue considerable, lo que 
implica “otro golpe al bolsillo” de los ciu-

dadanos. Aclaró, a su vez, que los aumentos 
vienen regulados directamente desde el Re-
gistro Nacional de las Personas (RENAPER).

Además, indicó que no tan solo se es-

tableció el incremento en las tarifas, sino 
que de manera indirecta solo se permite 
realizar el trámite exprés, bajo la excusa de 
la falta de insumos. Para ampliar lo dicho, 

el director explicó anteriormente que un 
trámite exprés permitía tener el documento 
o pasaporte 24 horas después de haberlo 
solicitado, no obstante, con un trámite co-
mún, la demora era de hasta dos semanas 
aproximadamente.

En cambio, en la actualidad una solicitud 
a través del trámite común podría tener 
hasta una demora de 3 meses, ya que se le da 
prioridad a los trámites exprés.

Por otra parte, comentó que se está po-
niendo en marcha un archivo digital: “esta-
mos subiendo acta por acta a un sistema que 
va a permitir que las personas puedan ingre-
sar a una página desde sus hogares e impri-
mir directamente un acta de nacimiento”.

Para concluir, el director del Registro 
Civil informó los precios actuales de los 
diferentes trámites: DNI común $ 7.500 y el 
exprés $ 18.500; pasaporte común $ 75.000 
y $ 150.000 el exprés.
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Ningún país en el mundo es más demo-
crático que Suiza. Así lo afirma el politólogo 
uruguayo David Altman, codirector del proyec-
to internacional V-Dem, que mide la calidad 
democrática en más de 200 países a través de 
cientos de indicadores.

Suiza encabeza el ranking por características 
institucionales que contrastan notablemente 
con el sistema argentino. Es por ello que, en 
un contexto de polarización e inestabilidad, 
el sistema implementado con éxito en el país 
europeo ofrece una alternativa para fortalecer 
la democracia en nuestro país más allá de la 
confrontación política.

Un gobierno sin jefe único

El sistema político suizo se fundamenta en 
la cooperación y el consenso. A diferencia de la 
mayoría de las democracias occidentales, Suiza 
no tiene un jefe de Estado único: ese rol está 
distribuido entre los siete integrantes del Con-
sejo Federal, un órgano colegiado elegido por el 
Parlamento cada cuatro años.

Este Consejo refleja un equilibrio político 
con representantes tanto de izquierda como 
de derecha, funcionando bajo una lógica de 
poder compartido. Cada consejero dirige un 
ministerio, pero las decisiones se toman co-
lectivamente. La presidencia rota anualmente 

entre los siete miembros, sin otorgar privilegios 
adicionales al cargo.

¿AdAptAble A lA reAlidAd ArgentinA?

En un contexto de creciente desconfianza 
institucional y fragmentación política, conside-
rar modelos alternativos resulta cada vez más 
relevante. Como explican los economistas Da-
ron Acemoglu y James Robinson, una democra-
cia sólida requiere instituciones inclusivas y es-
tables. Cuando las reglas cambian radicalmente 
con cada nuevo gobierno, se vuelve imposible 
construir un proyecto de país sostenible.

En Argentina, la alternancia de poder ha im-
plicado frecuentemente comenzar desde cero: 
planes que se abandonan, políticas públicas 
que se desmantelan y estructuras instituciona-
les que se reconfiguran según las coaliciones del 
momento.

Más Allá de lA polArizAción

El modelo suizo no está exento de críticas ni 
sería sencillo de implementar en otro contexto. 
Requiere una cultura política muy distinta, 
basada en la negociación constante y la res-
ponsabilidad compartida. Sin embargo, ofrece 
valiosos aprendizajes para un país que lleva 
décadas dividido por la polarización.

Imaginar un sistema que limite el poder 
unipersonal, que incentive la cooperación entre 
partidos y que permita una continuidad institu-
cional más allá de los ciclos electorales, podría 

representar un camino viable hacia el desarrollo 
sostenido en Argentina.

clAves del Modelo sUizo 
Entre las características más destacadas del 

sistema helvético se encuentran:
Es el único país del mundo con un órgano 

colegiado como gobierno.
Sus miembros, aunque pueden tener visio-

nes contrapuestas, buscan constantemente el 
consenso.

La Constitución exige que las regiones y 
lenguas del país estén adecuadamente repre-

sentadas.
Los consejeros federales pueden ser reelegi-

dos indefinidamente, lo que garantiza estabi-
lidad.

El presidente no es elegido directamente por 
la ciudadanía, sino por la Asamblea Federal.

La presidencia rota anualmente y su titular 
es considerado “el primero entre iguales”.

No se trata de importar un modelo ajeno, 
sino de abrir el debate sobre cómo reconstruir 
la confianza en la democracia y fortalecer las 
instituciones en contextos de alta polarización 
política como el argentino.

¿Podría el modelo suizo mejorar la democracia en Argentina?
Por Felicitas Hadad

En la era de la inteligencia artificial (IA), la formación finan-
ciera para niños y jóvenes se transforma en un factor crucial 
para asegurar un futuro medianamente robusto. Ya no se trata 
únicamente de aprender a economizar, sino de entender cómo la 
tecnología y las recientes dinámicas económicas influyen en las 
decisiones financieras.

La IA ha cambiado la manera en que interactuamos con el 
dinero, desde plataformas de inversión automatizadas hasta 
la personalización del consumo. En este contexto, los chicos y 
chicas deben desarrollar habilidades que les permitan tomar 
decisiones informadas sobre el ahorro, la inversión y la planifi-
cación de su futuro.

El ahorro para el futuro constituye una de las raíces de una só-
lida educación. En un mundo donde la incertidumbre financiera 
es permanente, la habilidad para anticipar y asignar recursos 
para requerimientos venideros es esencial.

La tecnología proporciona instrumentos sofisticados de ad-
ministración financiera, tales como programas que automatizan 
el ahorro y estudian patrones de consumo para sugerir tácticas 
eficientes. No obstante, la base continúa siendo la disciplina y 
la conciencia sobre los patrones de comportamiento financiero. 
Entonces podemos decir que enseñar a los jóvenes la relevancia 
del ahorro no es simplemente mencionar la necesidad de alma-
cenar dinero, sino también inculcarles el valor intrínseco que 
tienen la organización y sobre todo la paciencia en un mundo de 
vorágine permanente.

Podemos pensar para qué es ese ahorro, entonces diríamos 
que uno de los principales objetivos debería ser la educación 
(universitaria y de otro tipo); la formación superior sigue siendo 
una de las inversiones más importantes en la vida de un joven 
hoy por hoy.

Aunque el acceso al conocimiento ha cambiado gracias a cur-

Educación financiera para niños y adolescentes
Por  Alexis Chaves

sos en línea y plataformas educativas impulsadas por inteligen-
cia artificial, la Universidad continúa ofreciendo un desarrollo 
integral difícil de sustituir.

La reflexión aquí tiene como premisa prepararse financie-
ramente para ello e implica entender opciones como fondos de 
ahorro educativos, becas y estrategias de inversión a largo plazo, 
entonces fomentar desde la niñez y adolescencia una mentalidad 
de inversión en el conocimiento, definitivamente va a ayudar a 
desarrollar una perspectiva de largo plazo, clave para una estabi-
lidad económica futura.

Además de la educación y el ahorro, es esencial cultivar el 
“germen” del emprendimiento. Se vienen generando nuevas 
oportunidades para los jóvenes con conceptos novedosos, desde 
empresas automatizadas hasta modelos fundamentados en el 
análisis de datos.

Sin embargo, un emprendimiento próspero necesita una 
base económica firme, en donde la planificación no solo conlleva 
el propio ahorro, sino también la inversión estratégica y la admi-
nistración del riesgo que implica, siendo crucial que las nuevas 
generaciones entiendan que establecer un negocio propio no 
solo implica poseer una excelente idea, sino también aprender a 
gestionar los recursos de forma eficaz.

Incorporar conocimientos de educación financiera en las 
distintas etapas de la currícula escolar en este aprendizaje, sin 
dudas facilitará el uso de instrumentos como algoritmos de 
pronóstico de mercado y automatización de procesos, que son 
tan necesarios comprender si se quiere evolucionar en técnicas 
propicias para estos menesteres.

La educación no debe ser considerada un lujo, sino una ne-
cesidad en el mundo actual, por eso más allá de saber manejar 
dinero, esto implica desarrollar una mentalidad crítica frente a 
la economía, comprender el impacto coyuntural de la inteligen-
cia artificial y forjar un camino hacia la propia independencia 
financiera.

Atesorar para el futuro, prepararse para un mundo expec-
tante y cambiante, es establecer una fuerte capacidad financiera 
para poder emprender y llevar adelante una idea. Estos son ele-
mentos que facilitarán a los jóvenes poder afrontar los retos del 
futuro con seguridad y tranquilidad.

El secreto reside en promover el aprendizaje desde la infancia, 
garantizando que cada elección económica se fundamente en 
conocimiento y perspectiva a largo plazo.

EL INDEPENDIENTE
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Riachuelo buscará levantar el aplazo del 
juego ante Instituto y volver al triunfo para se-
guir prendido en la pelea, cuando reciba desde 
las 21.30 en el estadio Superdomo a Gimnasia 
y Esgrima de Comodoro Rivadavia (Chubut). 
El juego será clave para ambos que luchan por 
meterse entre los cuatro de arriba.

Sin dudas un juego mas que importante 
para las huestes de Sebastián González, luego 
del mal paso –derrota dura- ante Instituto del 
juego pasado. Hoy buscará recomponer las 
ideas, volver al sistema de mucha defensa, más 
ayudas, compromiso y actitud, que lo llevaron a 
conseguir cosas importantes, y así recuperar la 
confianza y el goleo, volver a creer que se puede, 
será la consigna.

Si bien la baja de Diego Figueiredo –lesio-
nado- resintió demasiado el andamiaje, y la 
dinámica de juego, además de lo que el base 

Liga Nacional

Para redimirse : Riachuelo 
recibe a Gimnasia de Comodoro

aportaba en goleo, significó un golpe duro, 
además si tenemos en cuenta que el “Eterno” 
venía reponiéndose tras la lesión del “america-
no” Priddy y que le ocasionaron al técnico un 
verdadero problema.

Al margen de las ganas, al recientemente 
llegado Omar Krayem le cuesta acoplarse y ser 
el conductor. Con él en cancha el juego de Ria-
chuelo pierde -a nuestro entender-explosión y 
velocidad para contragolpear, algo que el quin-
teto local tenía muy aceitado y lograba buenos 

dividendos.
Otra faceta que lo condicional a equipo es 

lo rápido que se cargan de faltas hombres clave 
como Becton y Forestier, importantes tanto en 
el cristal ofensivo como defensivo, y el funciona-
miento se resiente en momentos de definición.

Seguramente el coach González como su 
equipo de trabajo, buscarán las fórmulas para 
que Riachuelo logre salir adelante no solo el 
juego de hoy, también el próximo –local ante 
Quimsa- y sumar puntos importantes de cara a 
la recta final de la fase regular.

Programa
*-Estadio: Superdomo.

Riachuelo ......vs. ....Gimnasia de Comodoro
Hora de inicio: 21.30.

Un lustro de tiempo fijó la asam-
blea para este nuevo formato de 
una sola categoría en el fútbol 

de la Liga Riojana. El programa de hoy, 
a jugarse en tres escenarios desde las 
16,00 propone los encuentros Andino-
Los Obreros, San Vicente-Alta Rioja y 
Defensores de la Boca- Riojano. 

El Campeonato tendrá dos Zonas 
(A y B) -9 equipos en cada una de ellas- 
que jugarán todos contra todos, con 
un encuentro interzonal por fecha, en 
partidos de ida y vuelta. 

Clasificarán a la siguiente ronda los 
equipos ubicados del 1ro. al 4to. lugar 
de cada zona y serán quienes jugarán 
por el título de la temporada.

Los ocho mejores de esta fase de 
grupos (Zona A y B) se cruzarán en 
partidos eliminatorios (4tos. de final, 
semifinal y final) para consagrar al cam-
peón 2025 y representante capitalino al 
Regional Federal Amateur 2026. 

Los dos equipos perdedores de las 
llave semifinal, jugarán un partido para 
clasificar al “Provincial 2026” que orga-
niza la Federación.

En tanto aquellos equipos que ocu-
pen posiciones del 5to. al 8vo. lugar en 
cada zona, jugarán con un formato si-

Liga Riojana

Puntapié inicial para el fútbol capitalino
Con números en 

rojos, una deuda que 
ronda los 20 millones 

y la promesa de una 
ayuda económica 
del Gobierno que 

por ahora se hace 
esperar, la Liga 

Riojana de Fútbol 
pondrá en marcha 

esta tarde la 
Temporada Oficial 

2025. Tres partidos 
abren el programa en 

la ahora “unificada” 
Primera División.

milar de eliminación y los “finalistas” se 
adjudicarán el derecho a ocupar las dos 
plazas al “Provincial 2026” que otorga 
la Federación Riojana de Fútbol.

La Zona “A”, la integran: Tesorieri, 
San Francisco, San Vicente, Alas Argen-
tinas, Vélez Sársfield, Independiente, 
Alta Rioja, San Martín y San Román. 

En la Zona “B” están: Andino, Rioja 
Jrs., Defensores de la Boca, San Loren-
zo, Riojano, Estudiantes, Racing, Unión 
y Los Obreros. 

Se mueve la pelota

La cancha del club Defensores de la 
Boca será uno de los escenarios habilita-
dos para esta temporada y el elenco lo-
cal, último campeón de la Liga Riojana, 
recibirá la visita de Riojano. 

El “Defe” con la vuelta del entrena-
dor Gabriel Brizuela, cuenta con un 
plantel numeroso y entre las novedades 
en el once titular estará el defensa Agus-
tín Gutiérrez, un “histórico ex Andino” 
que cambió de aire este año. 

Por el lado de Riojano, tuvo el re-
greso del técnico Marcelo Ocampo y 
mantiene el plantel del año pasado, 
con los hermanos Brian y Mauricio 

Ortiz, el delantero Ángel Bravo, entre 
otros. 

En cancha “Pedro C. Alem”, se me-
dirán los vecinos de San Vicente y Alta 
Rioja. En el conjunto “Cuervo”, hará su 
estreno el joven técnico Nicolás Molina 
Luna, llega con un importante trabajo 
de pretemporada y un plantel que 
cuenta con la incorporación de Federico 
Fuentes, más el regreso de Alberto Sa-
quilán y Mateo Ibarra. 

Por el lado de Alta Rioja, Eloy Macías 
es el nuevo entrenador y contará con 
un equipo de jóvenes jugadores. En los 
últimos días, se sumaron Juan y Enzo 
Valenzuela, Adrián Cuello y Guillermo 
Oyola, entre otros. 

Finalmente, en el Polideportivo “20 
de Agosto”, Andino Sport Club con la 
conducción de Esteban De la Costa en 
su vuelta, en el que será el primer juego 
oficial enfrentará a Los Obreros, que di-
rigido técnicamente por Raúl Cáceres, 
mantuvo la base del año pasado.  

Andino pondrá en cancha a varios 
valores juveniles, Mazzarelli, Ibarra, 
Puga, Carrizo, Mondaca y también 
debutarán los refuerzos Berardo Pérez, 
Jeremías Luna, Facundo Villafañe y 
Lucas Rivas. 

(1ra. fecha) 

*- Hoy 
Cancha: “Pedro C. Alem” 
San Vicente ...............................vs........................ Alta Rioja 
Hora de Inicio: 16:00. 
***
Cancha: Def. de la Boca 
Def. de la Boca ..........................vs. ...........................Riojano 
Hora de inicio: 16:00. 
***
Cancha: Polid. “20 de Agosto” 
Andino Sport Club................... vs..................... Los Obreros 
Hora de inicio: 16:00. 

-=-
*- Mañana 

Cancha: “Pedro C. Alem” 
Racing ......................................vs..................... San Lorenzo 
Hora de inicio: 16:00. 
***
Cancha: Club Tesorieri 
Independiente ..........................vs. .....................San Martín 
Hora de inicio: 16:00. 

-=-
*- Domingo

Cancha: “Pedro C. Alem” 
Américo Tesorieri..................... vs................................ Vélez 
Hora de inicio: 16:00. 

-=-
Cancha: Club Tesorieri 
San Román ...............................vs...................... Estudiantes 
Hora de inicio: 16:00. 

-=-
Cancha: Polid. “R. R. Gudiño”: 
Rioja Juniors .............................vs. ..............................Unión 
Hora de inicio: 16:00. 

-=-
Miércoles 14 de mayo: 

Cancha: “Pedro C. Alem” 
San Francisco ...........................vs. ..............Alas Argentinas 
Hora de inicio: 16:00.

Agenda de partidos

Con el Especial Nocturno PE 1“Doma-El Estanque” -2,19 km de 
recorrido- comenzará esta tarde-noche la acción para lo que será la 
segunda fecha del Campeonato Riojano de Rally. El tramo callejero 
unirá el campo donde se realiza el festival de la doma con El Embalse en 
Pinchas para que luego todo se concentre en Anillaco.

Arranca el Rally

Con Gabriel 
Godoy a la 
cabeza, se 
reunió la 
comisión 

directiva de la 
Liga Riojana 

de Fútbol 
para dar inicio 

a un nuevo 
campeonato.
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Se juegan mañana partidos de zona
Campeonato, Desarrollo y Femenino

Rugby 
local

El plantel Intermedia de Montoneros RC, jugará en su cancha ante un candidato.

Se vivirá mañana un sábado cargado de 
actividad para una nueva fecha rugby que 

organiza la Unión Andina. El programa 
jugarán partidos por el Torneo de la Unión 

Andina 2025 en la Zona Campeonato 
(Plantel Superior y Juveniles), en la Zona 

Desarrollo y en Femenino.
Zona Campeonato

Este sábado se llevarán a cabo los partidos correspondientes 
a la cuarta fecha del Torneo 2025, que no se pudieron disputar 
el fin de semana pasado. En ese marco, se mantendrá la misma 
programación de ese entonces.

Los tres partidos se disputarán en forma simultánea, desde 
las 15.00 en Intermedia y a partir de las 16.30 en Primera.

Uno de los encuentros se llevará a cabo en la localidad de Olta, 
en el predio de Montoneros RC, donde se enfrentarán Matacos 
de Chamical ante Teros de Catamarca.

Por otro lado, Catamarca Rugby Club recibirá en su cancha a 
Social de La Rioja, en tanto que Chelcos – Hurones de Valle Viejo 
se enfrentarán en la ciudad de La Rioja, en la cancha del “Verde”.

Como preliminares a los partidos de plantel superior, en dos 
escenarios también habrá actividad en el Torneo de Juveniles, 
jugándose a las 12.00 en M1 y desde las 13.30 en M2. Allí se en-
frentarán Catamarca Rugby vs. Social y Chelcos vs. Hurones, en 
Catamarca y La Rioja, respectivamente.
Zona Desarrollo

El domingo a partir de las 15.00, se disputarán los dos parti-
dos correspondientes a la tercera fecha en el Torneo 2025 de la 
Zona Desarrollo. En Belén se enfrentarán Wiracochas vs. COSI, 
mientras que en la sede del Servicio Penitenciario de Catamarca 
se enfrentarán Uturuncos ante AWKAS.
Femenino

En la jornada del domingo también habrá actividad en el 
Torneo Femenino Pablo “Ruludo” Yadón. Será en el marco de la 
segunda fecha del certamen que se juega en Mayores y Juveniles. 
La jornada se desarrollará en la cancha de Los Chelcos de La Rio-
ja, comenzando a partir de las 11.00 (prensa UAR).

Montoneros RC de Olta y un “soñado debut”

La panorámica de la cancha de Montoneros,
hoy escenario de un hecho histórico.

Lo que parecía lejano es hoy una rea-
lidad, el quince de Montoneros Rugby 
Club, equipo representante de la ciu-
dad de Olta -que juega en la categoría 
intermedia de la Zona Campeonato de 
la Unión Andina- vivirá mañana un mo-
mento histórico en su vida institucional, 
cuando haga el debut oficial en su propio 
campo de juego, donde recibirá a Teros 
de Catamarca.

La comisión normalizadora que hoy 
está al frente de la entidad llanista e inte-
gran Sergio Aballay, Lautaro Díaz y José 
Pedraza, tras muchas horas de dedicación 
y esfuerzo, tienen todo listo y mañana será 
ese gran día largamente esperado y que 
seguramente tendrá el acompañamiento 
no sólo del aficionado a la disciplina, sino 

de los amantes del deporte todo en la 
ciudad.Sin dudas un paso fundamen-
tal para una entidad que lleva tiempo 
de participación y varios logros, 
pero también sinsabores, que supo 

sobreponerse a las adversidades no 
sólo deportivas, sino también diri-
genciales, pero que nunca perdió el 
objetivo, ni dejó de lado proyectos 
en busca del crecimiento.
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Pablo Grillo podría ser dado de alta la semana próxima
Pablo Grillo, el reportero gráfico herido 

de gravedad durante la represión policial en 
las afueras del Congreso durante la marcha 
de jubilados del pasado 12 de marzo, podría 
ser dado de alta en el Hospital Ramos Mejía 
“la semana que viene”, según adelantó su 
padre, Fabián Grillo.

El padre del joven explicó que su hijo 
apareció de forma “sorpresiva” caminando 
por las instalaciones del hospital, lo que para 
su familia “fue increíble, una emoción que 
no podía contener”. “Estábamos tomando 

mate con los médicos en un patio del hospi-
tal y apareció por una especie de balcón, se 
paró y nos saludó” explicó Fabián Grillo en 
declaraciones al programa “Sin corbata” que 
se emite por Radio Splendid.

Ayer la familia del joven difundió su 
primera foto caminando por el hospital 
“después de 55 días en terapia intensiva”, se-
gún lo señalaron en la cuenta “Justicia para 
Pablo Grillo” de la red social Instagram. 
“Pablo salió a pasear por el hospital. No fue 
a hacerse ningún estudio ni chequeo, salió 

a disfrutar un poco de aire fresco y recorrer 
los balcones del hospital Ramos Mejía. La 
alegría es total. El agradecimiento es eterno. 
Vamos Pablo que cada vez falta menos”, 
señalaron desde la cuenta.

Fabián Grillo contó que su hijo “está 
embalado” con su proceso de recuperación, 
dijo que ayer lo visitó en el hospital su ídolo 
futbolístico Ricardo Enrique Bocchini, y 
aseguró. “después de todo lo que pasó, 
verlo así es asombroso, y todo es gracias a 
los médicos, al hospital público”.

La Argentina es el segundo país más caro para “llenar el changuito” 
entre diez países de América Latina relevados por la Fundación 
Ecosur. El costo mensual de alimentos y bebidas de una familia tipo 
alcanzó en abril los USD 557 promedio, apenas por debajo de los 
USD 646 que registró Uruguay.

Entre los países más caros

El presidente Milei y Adorni no cancelarán su agenda electoral
La agenda mediática comenzó el día de una 

manera y terminó de otra. El rechazo del proyec-
to de Ficha Limpia en el Senado había iniciado 
como el asunto político de la jornada, pero horas 
después quedó opacado totalmente. Y es que la 
fumata blanca que emanaba desde la chimenea 
de la Capilla Sixtina alteraría los planes y las 
prioridades de los principales actores políticos.

Incluso el del presidente Javier Milei, que 

segundos antes de que se diera a entender de 
que había un nuevo Papa había terminado de 
disertar en el Latam Economic Forum, celebra-
do en Parque Norte. Además de dar una extensa 
exposición sobre sus planes para la dolarización 
endógena, al comienzo de su alocución pidió 
permiso para poder meterse en el barro político 
y explicar qué había pasado con la votación del 
proyecto que impide a condenados en segunda 

instancia a presentarse en elecciones nacionales.
No escatimó en definiciones. Milei acusó a la 

candidata porteña Silvia Lospennato de “mentir 
abiertamente” al dar a entender que el Gobierno 
había pactado con los senadores misioneros 
para que no dieran los votos para Ficha Limpia. 
Así, rompió relaciones con la diputada nacional, 
una de las referentes del PRO con la que más 
relación había tejido, en particular cuando ese 

bloque le garantizó los votos para los dos vetos 
que hubo el año pasado.

Con las elecciones del 18 de mayo en la 
mira, Milei asestó contra la gestión porteña de 
Jorge Macri acusándolo de no recortar el gasto 
público y cuadruplicarlo, pegándole a la vez al 
estratega del PRO en la campaña porteña, An-
toni Gutiérrez-Rubí, a quien lo tildó de “basura 
humana”. 

Javier Milei

“Queremos que la gente 
pueda sacar sus dólares”

El presidente Javier Milei 
pidió a los ahorristas que 

saquen sus dólares de 
cajas de seguridad y que los 

vuelquen a hacer compras 
y transacciones con la 

promesa de que el fisco no 
pedirá explicaciones sobre 

esos fondos. “Queremos que 
la gente ingrese los dólares, 
compre lo que quiera y que 

no deje los dedos marcados 
para que después los vayan 

a perseguir”, aseguró el 
mandatario. Milei insistió en que cerrará el BCRA. 

Milei realizó el discurso de 
cierre del 11° Latam Eco-
nomic Forum, aseguró que 

el Gobierno va a acelerar el proceso 
de dolarización de la economía de 
manera endógena, es decir en convi-
vencia de la moneda norteamericana 
con el peso, y que el próximo paso 
será “liberar” esos “200, 300 ó 400 mil 
millones” de dólares ahorrados para 

que empiecen a circular en la econo-
mía. Para eso, aseguró que no habrá 
castigos penales, aunque todavía no se 
conoce qué alcance tendrá una medi-
da de esa naturaleza.

“(Los ahorristas) Metieron dólares 
abajo del colchón porque había un con-
junto de hijos de puta que les afanaron 
con el impuesto inflacionario. Esos que 
llevaron los dólares al colchón no son 

delincuentes. Van a poder sacar los 
dólares sin dejar los dedos marcados”, 
dijo el jefe de Estado.

“Estamos motorizando la dolariza-
ción endógena para que ese proceso de 
crecimiento económico no se haga a 
menor velocidad. Si hoy está permiti-
do hacer transacciones, ¿Por qué nece-
sitamos avanzar? Porque todos tienen 
miedo de dejar los dedos marcados y 
después los vayan a buscar”, dijo Milei 
y que por eso “estamos trabajando con 
ARCA, el Banco Central y el Ministerio 
de Economía en mecanismos para que 
ingresen los dólares”, anticipó.

“En EE.UU. la monetización es es-
table, pero en Argentina viene de un 
nivel deprimente”, dijo, subrayando 
que la monetización de la economía 
argentina actualmente representa 
sólo el 6% del Producto Bruto Interno 
(PBI), cuando debería estar cerca del 
12 por ciento. Según el economista, la 
estabilización que Argentina necesita 
debe venir acompañada de un aumen-
to en el nivel de monetización, lo que a 
su vez generará una demanda de pesos 
que permitirá dar vuelta a la situación.

El Gobierno y el PRO

Fracasó el proyecto
de Ficha Limpia

El Gobierno nacional y el PRO volvieron a señalarse 
mutuamente por la caída del proyecto de Ficha Limpia, en 
el Senado, en donde tanto La Libertad Avanza como el PRO 
votaron a favor del proyecto que no prosperó por los votos 
en contra de los senadores renovadores –no massistas– Car-
los Arce y Sonia Rojas Decut, que responden al exgoberna-
dor de Misiones, Carlos Rovira.

Casi al mismo tiempo, la diputada nacional y promotora 
de la iniciativa, Silvia Lospennato, y el vocero presidencial, 
Manuel Adorni, hablaron del tema en mensajes que habían 
sido anunciados sus equipos con anterioridad.

Ambos dirigentes son candidatos y rivales en las elec-
ciones porteñas del próximo 18 de mayo, por eso los cruces 
públicos no hacen más que subir la tensión de cara a la vota-
ción que se realizará en 10 días.

Lospennato fue la primera en salir a escena para volver a 
sembrar dudas sobre la actitud que tuvo el oficialismo du-
rante el debate de ayer pese a que sus seis senadores votaron 
a favor de la ley que le impide ser candidatos en elecciones 
nacionales a los candidatos que tienen condenas por corrup-
ción confirmadas en segunda instancia.

Un minuto más tarde, Adorni se presentó en la sala de 
conferencias de Casa Rosada para apuntar directamente 
contra la diputada y señalarla por haber sugerido que la 
Libertad Avanza favoreció al gobierno de la provincia de 
Misiones, a cambio de que dos senadores votaran en contra 
del proyecto. “La diputada Lospennato debería disculparse 
públicamente por haber sugerido que el Gobierno buscó 
sabotear la votación. Afirmó errónea y maliciosamente que 
el Gobierno Nacional transfirió ATN, a la provincia, de Mi-
siones, más que a ninguna otra provincia es absolutamente 
falso”.
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Desbarataron una red de explotación sexual 

El allana-
miento fue 

realizado por 
la Policía de 

Seguridad Ae-
roportuaria. 

Un total de siete mujeres 
fueron rescatadas este 

miércoles por la tarde de 
un prostíbulo ubicado en la 
zona sur de Tucumán y por 

el hecho quedó detenida 
una mujer, señalada como la 

presunta dueña del lugar.

El operativo estuvo encabezado por la 
Policía de Seguridad Aeroportuaria 
y se realizó en un domicilio ubicado 

sobre pasaje Camaño, a metros de la avenida 
Roca.

La investigación sobre la red de trata y ex-
plotación sexual inició en diciembre del año 
pasado y contó con la participación de la 
Fundación María de los Ángeles –en memo-

ria de "Marita" Verón, quien salió de su casa 
el 3 de abril de 2002 y no volvió nunca más–. 
El abogado de la organización, Antonio Lu-
cena, relató que todo comenzó a raíz de una 
denuncia formal ante la Procuraduría de 
Trata y Explotación de Personas (PROTEX), 

del Ministerio Público Fiscal de la Nación.
Además, los vecinos del lugar alertaron 

sobre la constante llegada de hombres al 
inmueble entre breves lapsos de tiempo, 
lo que llevó a la sospecha de una actividad 
ilícita. En declaraciones a La Tucumana FM 

95.9, Lucena explicó que las víctimas aún no 
han prestado declaraciones formales debido 
a que se les brindará atención psicológica 
previa, conforme al protocolo establecido 
por el Código Procesal Penal de la Nación.

A su vez, alertó sobre la evolución de las 
redes de trata, que ahora utilizan viviendas 
y se organizan con el uso de internet, ha-
ciendo más difícil su detección. “Lamenta-
blemente, las mafias se adaptan: ya no hay 
prostíbulos con luces rojas, ahora se camu-
flan en casas particulares y se organizan por 
redes sociales”, indicó el letrado.

En este sentido, remarcó que la funda-
ción continúa trabajando en la desarti-
culación de estas mafias, brindando asis-
tencia integral, y solicitó la implementa-
ción urgente del nuevo Código Procesal 
Penal Federal en Tucumán para acelerar 
las investigaciones judiciales.

Cayó un menor acusado de 
haber baleado a un policía
Cayó un menor acusado de La Matanza

Un delincuente de 17 años fue detenido en las últimas horas, 
acusado de haber baleado a un ofi cial de la Policía de la Ciudad 
durante un intento de asalto en La Matanza.

Fuentes policiales confi rmaron que la detención se concretó 
este miércoles, tras una investigación que derivó en un allana-
miento. El delincuente, identifi cado como L.N.C, fue imputado 
por “tentativa de robo agravado por el empleo de arma de fuego 
y lesiones”.

El caso se remonta al pasado 20 de febrero, cuando dos mo-
tochorros intentaron asaltar al agente mientras éste se dirigía a 
tomar servicio en la Comisaría Vecinal 10 B. Ocurrió alrededor 
de las 20:30 en la intersección de Tomás Edison y avenida Don 
Bosco, en la localidad de Rafael Castillo.

El ofi cial de 33 años, que circulaba en una Honda GLH 150, se 

identifi có y repelió la agresión con su arma reglamentaria, lo que 
derivó en un tiroteo.

Tras el enfrentamiento, los delincuentes se dieron a la fuga 
a bordo de una moto Enduro, sin lograr su objetivo. La víctima 
terminó con heridas de bala en el cuello y el brazo izquierdo, 
por lo que tuvo que ser trasladada por la Policía Bonaerense al 
hospital Favaloro.

Las fuentes del caso indicaron que la investigación reunió 
pruebas contundentes para identifi car al agresor como el autor 
material del tiroteo. Tras su detención, se ordenó su traslado a 
sede judicial para continuar con las diligencias de rigor.

Este hecho se enmarca en una creciente cantidad de ataques 
a policías en la provincia de Buenos Aires. Ese hecho había sido 
elevado el número de enfrentamientos armados entre policías, 

víctimas de robo, y ladrones a 53, lo que equivale a más de un 
episodio por día.

El delincuente tiene 17 años.
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Juicio por Maradona

Agustina Cosachov lloró 
durante su declaración
A casi dos meses 

del inicio del juicio 
por la muerte de 
Maradona, ayer 

pidió declarar 
por primera vez 
ante los jueces 

del Tribunal Oral 
en lo Criminal Nº 

3 de San Isidro 
la psiquiatra 

imputada, Agustina 
Cosachov. Agustina Cosachov, psiquiatra de Maradona

Su testimonio tuvo lugar en la 
16ª audiencia, donde la acusada 
pidió la palabra y aceptó recibir 

preguntas sólo de los fiscales Cosme 
Iribarren y Patricio Ferrari, los magis-
trados y su defensor, el abogado Vadim 
Mischanchuk. Todos la interrogaron.

Al comienzo de su declaración, 
Cosachov, que lloró en algunos tramos 
de su relato, aclaró: “Mi rol siempre 
estuvo en torno a ir profesión, que es la 
psiquiatría, y siempre actúe con total 
convencimiento de que lo que hacía era 
lo correcto. Desde mi rol hice lo que 
podía y hasta más”.

Luego, ante los jueces que juzgarán 
su responsabilidad en la muerte del 

Diez, la acusada defendió la tan cues-
tionada internación domiciliaria don-
de el astro del fútbol falleció el 25 de 
noviembre de 2020 y aseguró que tuvo 
el consentimiento de toda la familia 
para llevarla a cabo.

En este aspecto, complicó a los 
responsables de la prepaga, quienes 
aseguró que no cumplieron con los 
requisitos que ella hizo para que se 
realizara rehabilitación de Diego en la 
casa del barrio San Andrés, en Tigre.

“Tuvimos reuniones formales e 
informales en los pasillos. En algunas 
había más o menos gente, pero había 
directivos, allegados, hermanos, hi-
jas, los médicos, Luque, médicos de 

terapia, con lo cual estaba 
clarísimo que íbamos con 
una internación domiciliaria 
seria”, aseguró la psiquiatra.

Sobre la continuación del 
tratamiento en la vivienda, 
explicó: “Los objetivos de la 
primera fase eran cero alco-
hol y que el paciente tomase 
ordenada la  medicación 
psiquiátrica tal cual lo indi-
cado. Esos eran los objetivos 
del inicio del dispositivo”.

De acuerdo a su testimo-
nio, los hijos y las herma-
nas de Maradona habían 
aceptado la propuesta. Para 
sustentar sus dichos, Cosa-
chov mostró chats donde los 

familiares avalaron el plan varias veces.
En este sentido, la psiquiatra tam-

bién explicó los motivos por los cuales 
la opción de que Maradona siguiera su 
rehabilitación en un centro especializa-
do no era viable. “Es cierto que la pre-
paga planteó el dispositivo que a ellos 
se les había ocurrido, que en un marco 
teórico era una buena posibilidad que 
continúe su rehabilitación en un cen-
tro. Lo que pasa es que el paciente esa 
alternativa no la quería. Lo charlamos 
abiertamente en la reunión y también 
evaluamos una internación involunta-
ria, pero la familia se negaba a eso por-
que habían tenido malas experiencias 
previas”, recordó Cosachov.

Detuvieron a un barra 
de Newell’s Old Boys

Pasaron cuatro meses hasta que finalmente los agen-
tes de la PDI de Rosario lograron capturar a uno de los 
integrantes de la barra brava de Newell’s Old Boys, sos-
pechado de asociación ilícita junto a otros integrantes, y 
de participar en las amenazas contra la familia de Angel 
Di María. Estaba prófugo desde enero de este año.

“Chinchu” o “Chinchulín”, como usualmente se lo 
conoce, quedó detenido en un domicilio ubicado en la 
calle Arijón al 1800 donde además fueron identificadas 
otras dos personas adultas, y se secuestraron teléfonos 
celulares, según los datos confirmados por La Capital.

El hombre, de 33 años, está vinculado a una de las 
facciones más conflictivas del paraavalanchas del equipo 
de fútbol rosarino, un sector que ha estado involucrado 
en diversos hechos de violencia y extorsión relacionados 
con la barra brava.

Durante los meses en los que estuvo prófugo, los fa-
miliares del detenido recibieron amenazas, exigiéndoles 
el pago de 20 millones de pesos, a cambio de no atentar 
contra su vida. Por estos hechos, dos personas fueron 
arrestadas por la Policía Federal en Moreno al 6400 y 
ambos quedaron imputados por el fiscal Luis Schiappa 
Pietra, en una causa paralela.

Según la Fiscalía que lleva adelante la causa, colabora-
ba en ataques armados bajo las órdenes de Alejandro Ni-
colás “Rengo” Ficcadenti –otro de los líderes de una de 
las facciones del club sospechado de haber participado 
en el secuestro extorsivo del empresario portuario Gas-
tón Tallone, junto a su ladero Sergio “Bebe” Di Vanni–.

Ficcadenti, a su vez, fue señalado por dirigir las 
intimidaciones en marzo de 2024 a la familia de Angel 
Di María, con el objetivo de imposibilitar su regreso a 
Rosario Central. “Decile a tu hijo Angel que a Rosario 
no vuelva más porque sino le cagamos matando un 
familiar. Ni Pullaro te va a salvar. Nosotros no tiramos 
papelitos. Plomo y muertos tiramos”, le habían escrito 
en un cartel.

Imputaron a la madre que arrojó a su hija a la ruta
La joven de 22 años acusada de haber arrojado a su hija 

de 2 años hacia la Ruta Provincial Nº 6 en Río Negro enfren-
tó este miércoles la audiencia imputativa en General Roca. 
Esposada y llorando, ingresó a la sala intentando cubrirse 
el rostro frente a los cámaras que registraban lo ocurrido. 

Luego, la Justicia la imputó formalmente por abandono 
de persona y lesiones leves, ambos delitos agravados por 
el vínculo. Además, el juez interviniente dispuso que per-
manezca en prisión preventiva por cuatro meses mientras 
avanza la investigación, considerando riesgos de entorpeci-

miento y de fuga.
Según relató la representante del Ministerio Público Fis-

cal, el pasado lunes, cerca de las 16, la joven caminaba con 
su hija por la banquina de la ruta a la altura de la localidad 
de Paso Córdoba y en inmediaciones a una estancia avícola 
cuando golpeó a la pequeña con una mochila y la empujó 
hacia la cinta asfáltica. Acto seguido, cruzó la ruta y dejó a 
la niña sola en medio del tránsito, exponiéndola al paso de 
camiones y vehículos.

A raíz de esto, la menor sufrió un hematoma además de 

evidenciar signos previos de maltrato, de acuerdo con las 
historias clínicas revisadas.

La situación fue advertida por un grupo de ciclistas, que 
intercedió para salvar a la menor. Uno de ellos relató lo su-
cedido en diálogo con el medio local La Verdad. “Estábamos 
pasando por la ruta, frente a la avícola, y vimos a una mujer 
muy joven golpeando a una nena. Paramos para ver lo que 
hacía, y en ese momento la tiró a la ruta. Luego nos miró, 
empezó a gritarnos y terminó dejando a la nena sola para 
irse corriendo”, expresó quien presenció la secuencia.

Decomisaron marihuana y pasta base de cocaína
En medio de un ambiente hostil, los fun-

cionarios recibieron disparos con un arma 
de fuego cuando patrullaban la zona. De to-
das maneras, a pesar de las agresiones reci-
bidas por parte de las personas que estaban 
en ese momento, lograron aprehender a un 
hombre con una pistola 9 mm y a una mujer 
con una bolsa que poseía estupefacientes.

Ayer, en horas de la madrugada, los efec-
tivos de la Sección “La Matanza” dependien-
te del Escuadrón Seguridad Ciudadana “Su-
roeste” mientras patrullaban por la Avenida 
Crovara observaron un grupo de personas 

qué al percatarse de la presencia del perso-
nal de la Fuerza, realizaron disparos con un 
arma de fuego.

Ante esa situación, los gendarmes lo-
graron aprehender al hombre que había 
disparado con una pistola 9 mm y a una 
mujer (que se descartó de una bolsa con en-
voltorios), en medio de un ambiente hostil 
en donde un grupo de personas arrojaron 
objetos y, agredieron a los uniformados tra-
tando de evitar las aprehensiones.

Una vez a resguardo en la Unidad con 
apoyo de integrantes del Destacamento 

Móvil 6, en presencia de testigos se realizó el 
secuestro de una pistola Bersa TPR9C 9mm 
con 12 municiones, 20 dosis de una sustan-
cia pulverulenta, 3 bolsitas con sustancia 
compacta amarilla, 29 papel metalizados 
con 44 gramos de una sustancia granulada y 
3 envoltorios con 8 gramos de una sustancia 
vegetal.

Además, en la madrugada de ayer, los 
uniformados patrullaban por la intersec-
ción de las calles Machain y Perseverancia 
cuando observaron un “pasa manos” entre 
personas. Inmediatamente, los gendarmes 

lograron aprehender a una persona que po-
seía 32 dosis de una sustancia vegetal y 136 
envoltorios de sustancia granulada.

Personal de la Fuerza al llevar a cabo las 
pruebas de campo Narcotest en ambos pro-
cedimientos, constató que se trataba de tusi, 
“cannabis sativa” y pasta base de cocaína.

La Unidad Fiscal de Instrucción y Juicio 
Nº 14 de San Justo, que intervino en ambos 
operativos, ordenó el secuestro del arma, las 
municiones y los estupefacientes hallados. 
Además, ordenó la aprehensión de las tres 
personas involucradas.

Río Negro
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FALLECIMIENTO

† FEDERICO AGUSTÍN SIMONE
Q.E.P.D.

Falleció el 4-5-2025
 
Pedimos a Dios Padre, que abrace CON 
SU INMENSO AMOR SANADOR: a 
su papá Dante, a sus hermanos Javier, 
Marianela, Fernando y a cada miembro 
de vuestra familia. Como cristianos, 
ante la muerte física, que es una realidad 
y a la vez un misterio, nos sentimos 
“devastados” y solo atinamos a decir: 
¿Por qué Señor permitiste esto? La 
promesa que nos hizo Jesús de que 
Resucitaremos como Él a la vida eterna, 
no nos alcanza para mitigar nuestro dolor. 
La tenue esperanza “del reencuentro con 
los que amamos y que murieron” nos lleva 
a la oración, único remedio que consuela 
el alma, los fortalezca cada día en la fe y 
la esperanza, hasta ponerlos de pie para 
seguir caminando como “peregrinos de 
la esperanza”, hasta la casita del Cielo, 
que Jesús nos tiene preparada. Raquel 
y Marycarmen Maidana junto con sus 
familias.

SEPELIO

† VIRGINIA DEL CARMEN 
DÍAZ (qepd). Falleció en la paz 
del Señor el 8-5-2025 a los 71 
años. Su esposo Juan Manuel 
Rosales; sus hijos Ricardo, 
Silvana, María Virginia y demás 
familiares comunican con 
profundo dolor su fallecimiento. 
Sus restos son velados en sala 
velatoria “A” de Recoleta 
Vértice e inhumados hoy a las 
11 h en el cementerio Recoleta, 
previo oficio religioso.
C/D: Avenida San Francisco Nº 
3138. Recoleta – Vértice. Grupo 
Argentino de Servicios SRL. 
Joaquín V. González 355 – La 
Rioja. Salas velatorias: Pelagio 

B. Luna Nº 74. Cochería: Del 
Carmen Nº 919 - Bº San Martín. 
Cementerio Recoleta: Ruta 
nacional Nº 38 km. 4 1/2.

FALLECIMIENTO

† NICOLASA DEL VALLE 
PAREDES (qepd). Falleció el 
6-5-3025. San Nicolás SRL 
comunica su fallecimiento. 
Sus restos fueron velados en 
sala velatoria “A” San Nicolás, 
Urquiza 579 e inhumados ayer a 
las 17 h en el cementerio privado 
Parque Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.

Xi Jinping le prometió 
más apoyo chino a Putin

El presidente chino, Xi Jinping, se reunió ayer con su 
homólogo ruso, Vladimir Putin, en el Gran Palacio del Kre-
mlin, como parte de una visita oficial para conmemorar el 
80º aniversario de la victoria soviética sobre la Alemania nazi 
durante la Segunda Guerra Mundial.

Xi es el invitado de mayor rango entre los aproximada-
mente 30 mandatarios extranjeros que asisten a las celebra-
ciones, que coinciden con el tercer año de la ofensiva militar 
rusa en Ucrania. Este encuentro subraya la creciente depen-
dencia económica de Rusia hacia China desde el inicio del 
conflicto en febrero de 2022.

“Estoy muy feliz de este nuevo encuentro”, declaró Putin 
al inicio de la reunión, que fue transmitida en directo por la 
televisión rusa. El líder ruso expresó su gratitud porque Xi, 
al igual que durante el 70º aniversario, decidiera celebrar en 
Moscú esta fecha histórica.

Durante el encuentro, Putin destacó el alto precio que am-
bas naciones pagaron durante la Segunda Guerra Mundial, 
señalando que la Unión Soviética perdió unos 27 millones de 
personas, mientras que en China las víctimas de la contienda 
ascendieron a 37 millones, entre soldados y civiles.

En un mensaje con claras referencias a Occidente, el pre-
sidente chino afirmó que Beijing apoyará a Moscú frente al 
“acoso hegemónico” y el unilateralismo.

Rusia y Ucrania
Intercambiaron 
205 prisioneros

Rusia y Ucrania intercambiaron hoy 205 
prisioneros de guerra cada uno con la me-
diación de Emiratos Árabes Unidos, informó 
ayer Ministerio de Defensa ucraniano. “205 
de nuestros guerreros regresaron a Ucrania 
del cautiverio ruso”, publicó la cartera de 
Defensa ucraniana en redes sociales.

“Luchamos a diario por nuestra gente. 
Sin duda, haremos todo lo posible para que 
todos regresen”, agregaron. El intercambio 
también ha sido confirmado por el presiden-
te ucraniano, Volodímir Zelensky.

“Hoy han vuelto a Ucrania 205 comba-
tientes”, ha escrito en redes sociales, desta-
cando que entre los liberados hay soldados 
que fueron capturados durante la defensa de 
la ciudad de Mariúpol y también prisioneros 
de guerra apresados por Rusia en casi todos 
los demás frentes. Zelensky agregó que los 
prisioneros de guerra ucranianos liberados 
fueron dispersados por centros de detención 
de todo el territorio ruso con el objetivo de 
“humillarles y destruir su humanidad”.

Por su parte Moscú ha explicado que 
todos los militares rusos han sido trasladados 
en un principio a Bielorrusia, como paso 
previo a su llegada a Rusia para recibir trata-
miento en caso de que sea necesario.

El canje precede al alto el fuego de tres días 
anunciado por el presidente ruso, Vladimir 
Putin, y que coincidirá con las celebraciones 
de la victoria soviética sobre los nazis en la 
Segunda Guerra Mundial. Kiev reclama en 
cambio una pausa de un mes en los ataques.

“Actualmente todos los militares rusos 
se encuentran en Bielorrusia, donde reciben 
asistencia médica y psicológica, y donde 
tienen la posibilidad de comunicarse con sus 
familias”, señala el comunicado castrense 
publicado en Telegram.

Los terroristas de Hamas no volverán a negociar con Israel
El grupo terrorista Hamas descartó 

cualquier nuevo intento de negociación 
con Israel para un acuerdo de cese 
del fuego, al tiempo que e instó a la 
comunidad internacional a detener la 
“guerra del hambre”, al día siguiente 
del anuncio israelí de un plan de “con-
quista” del territorio palestino.

“No tiene sentido entablar conversa-

ciones ni considerar nuevas propuestas 
de alto el fuego mientras continúe la 
guerra de hambre y la guerra de exter-
minio en la Franja de Gaza”, dijo el alto 
funcionario Basem Naim a la agencia 
AFP, quien instó a la comunidad inter-
nacional a presionar al gobierno del 
primer ministro Benjamin Netanyahu 
para que ponga fin a sus operaciones en 

el enclave.
Las declaraciones se produjeron 

luego de que un alto funcionario de 
defensa israelí advirtiera sobre una in-
minente operación militar a gran escala 
si no se alcanza un nuevo acuerdo antes 
de la visita del presidente estadouni-
dense Donald Trump a Medio Oriente 
la próxima semana.

Noche de fuego cruzado 
entre India y Pakistán

El gobierno de la India declaró que 
Pakistán lanzó un ataque aéreo 

nocturno con drones y misiles, antes 
de que Nueva Delhi respondiera 

destruyendo un sistema de defensa 
aérea en Lahore.

“Pakistán intentó atacar varios objetivos militares utilizando 
drones y misiles”, declaró el Ministerio de Defensa de la India en 
un comunicado, añadiendo que estos fueron neutralizados por 
los sistemas de defensa aérea.

Nueva Delhi indicó que las zonas atacadas incluían sitios en 
Jammu y Cachemira, bajo administración india, y en el estado 
indio de Punjab, incluyendo las ciudades clave de Amritsar, 
Ludhiana y Chandigarh, así como Bhuj, en el estado de Gujarat.

“Los restos de estos ataques se están recuperando en varios 
lugares”, añadió.

El Ministerio de Defensa afirmó ayer por la mañana que sus 
fuerzas armadas habían atacado radares y sistemas de defensa 
aérea en varios puntos de Pakistán, afirmando que la respuesta 
ha sido en el mismo ámbito y con la misma intensidad que en 
Pakistán. Añadió que se había tenido conocimiento fehaciente 
de que un sistema de defensa aérea en Lahore había sido neu-
tralizado.

India también acusó a Pakistán de haber aumentado la inten-
sidad de sus disparos no provocados a través de la Línea de Con-
trol utilizando morteros y artillería de gran calibre en la frontera 
de facto de Jammu y Cachemira.

Por EE.UU

Retornaron a Venezuela 
71 migrantes deportados

Migrantes 
venezolanos 
deportados 
de Estados 
Unidos a su 
llegada al 

Aeropuerto 
Internacional 
Simón Bolívar.

Un grupo de 71 migrantes venezo-
lanos deportados por Estados Unidos 
retornó ayer a su país en un vuelo pro-
cedente de Honduras, donde los buscó 
un avión de la estatal Conviasa, infor-
mó el titular de Interior del régimen, 
Diosdado Cabello, quien aseguró que 
nuevamente el Gobierno de Donald 
Trump envió un número de personas 
inferior al anunciado en un principio.

“El imperialismo nos hace mover 
a nosotros un avión grande pensando 
que ellos tienen palabra, pero ellos no 
tienen palabra, ellos nunca cumplen. 
Siempre, siempre están mintiendo. 
Ofrecen un número determinado de 
venezolanos, mandan una lista y al 
final la lista no la cumplen ni siquiera 
con el número de venezolanos”, dijo 
Cabello durante la transmisión de su 
programa semanal por la estatal VTV.

En ese sentido, el ministro, quien 
señaló que se esperaba el retorno de 
más de 200 personas, sostuvo que 
hay una “falta de seriedad” y “un 
desorden” por parte del Gobierno 
estadounidense, que -expresó- “no 

sabe lo que está haciendo” ni “tiene la 
más mínima idea (de) a quién envía y a 
quién no envía”.

En este vuelo, el número 19 desde el 
pasado febrero, llegaron 62 hombres y 
9 mujeres, para un total, según cifras 
oficiales, de 3.717 repatriados en este 
período, la gran mayoría deportados 
por EE.UU.

Cabello reiteró que “está demostra-
do por los hechos que los venezolanos 
que están siendo perseguidos en los 
Estados Unidos no pertenecen al Tren 
de Aragua”, la banda criminal que 
nació en una cárcel del país caribeño 
y que la Administración Trump señala 
como terrorista.

“Ellos los acusan a todos de ser del 
Tren de Aragua y eso se cayó, esa fábu-
la se cayó, eso no existe ya, solo queda 
en la mente retorcida de algunos que 
quieren imponerla a todo trance”, dijo 
el funcionario, quien, además, exigió 
la “liberación y entrega a sus verdade-
ros padres” de la niña de dos años que, 
agregó, “fue robada” por “agentes del 
imperialismo”.
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Celebrarán el Día Mundial de las Aves en la Reserva Natural Takú
El escritor, fotógrafo y especia-
lista en aves, Carlos de Biaggi, 

invitó a la comunidad a parti-
cipar de la actividad prevista 
en la Reserva Natural Takú, 
en el marco del Día Mundial 
de las Aves Migratorias que 

se celebra anualmente en el 
segundo sábado de mayo, 

está previsto una jornada de 
observación que se realizará 

este sábado 10 a partir de las 
8:30 horas. 

De Biagi en contacto con Medios El In-
dependiente sostuvo sobre el even-
to, “para nosotros es muy importan-

te ya que nos permite un acercamiento entre 
la comunidad y la maravilla que tenemos, 
que nos rodea permanentemente y que son 
las aves. Estos animales bonitos y tan ca-
racterísticos que valen la pena detenerse no 
sólo a verlos sino a observarlos y disfrutar 
de sus cantos”. 

Con respecto a la actividad que invita dijo 
que “es una oportunidad muy importante, 

porque se hace a nivel mundial. Para los días 
9 y 10 de mayo, estarán haciendo observacio-
nes de aves. Estos conteos y observaciones 
se transmiten y se multiplican por todo el 
planeta. En “e Bird” hizo una convocatoria 
mundial a la observación de aves, sumado 
al registro y conteo, nosotros nos vamos a 
acoplar desde la Reserva Takú”.

Sobre aves migratorias, explicó que “sig-
nifica a grandes rasgos podemos diferenciar 

tres tipos grandes de migraciones, la pri-
mera de hemisferio a hemisferio tomando 
como punto de partida el lugar de donde 
anidan, por ejemplo en el Círculo Polar 
Artico y todos los años para la primavera 
vienen a la Argentina, hacen unos viajes de 
10 a 14 mil kilómetros, para poder sobrevi-
vir, en función de búsqueda de alimento o 
temperatura. 

También hay otras migraciones cortas, 

donde las aves  realizan viajes entre 4 a 6 mil 
km, en primavera–verano hacen esos nidos 
y en otoño viajan hacia el norte. La tercera 
con las migraciones dentro del país, por 
ejemplo desde la Patagonia arrancan cuan-
do empieza el invierno, y llegan a La Rioja 
donde buscan climas más cálidos y por lo 
general dentro del país se mueven entre 2 y 
3 mil km”, explicó el especialista.

Agregó que “vale la pena registrarlos y 
observarlos, tomar conciencia del cuidado 
del medio ambiente, no destruirlo para que 
las generaciones futuras disfruten de esa 
belleza”.

La actividad se concretará este sábado 
10 de mayo, con concentración previa en la 
plazoleta de ingreso a la Reserva a las 8:30 
horas. 

“Se tiene previsto como cada segundo 
sábado del mes, realizar un recorrido de 2 
kilómetros. La Reserva Takú está muy bien 
pensada, limpia, arreglada, los senderos es-
tán bien marcados, son de muy fácil acceso, 
transitabilidad. No tiene grandes dificulta-
des para el traslado de la gente. Se aconseja 
ir con ropa y calzado cómodo”, agregando 
que “el que tenga largavistas mejor, porque 
te acerca la posibilidad de disfrutar de esos 
detalles que ves en las aves. Nosotros tene-
mos un equipo de reserva para compartir 
con la gente que hace la salida y vamos 
registrando qué especies vamos viendo”.

De Biaggi invitó a la comunidad a realizar observaciones de aves.


